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Décès du Cheikh Mohammed Bin Hamad Bin Abdallah Bin Jassim Al Thani : 
Condoléances du Président de la République

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a adressé, dimanche, un 

message de condoléances à l’Emir 
de l’Etat frère du Qatar, Son Altesse 
Cheikh Tamim Bin Hamad Al 
Thani, suite au décès ,du Cheikh 
Mohammed Bin Hamad Bin 
Abdallah Bin Jassim Al Thani.
“Cher frère, Son Altesse Cheikh 

Tamim Bin Hamad Al Thani, 
Emir de l’Etat frère du Qatar, c’est 
résignés à la volonté d’Allah que 
nous avons appris avec une grande 
tristesse et affliction, la nouvelle du 
décès du Cheikh Mohammed Bin 
Hamad Bin Abdallah Bin Jassim 
Al Thani, qu’Allah lui accorde Sa 
sainte miséricorde et l’accueille en 
Son vaste paradis”, lit-on dans le 

message de condoléances.
“En cette pénible épreuve, je vous 
présente ainsi qu’à ses honorables 
enfants, à toute la famille Al 
Thani et au peuple qatari frère, 
en mon nom personnel et au nom 
du peuple algérien, mes sincères 
condoléances et mes profonds 
sentiments de compassion”, a écrit 
le Président Tebboune dans son 

message.
“Nous prions Allah, Tout-Puissant, 
d’accorder au défunt Sa sainte 
miséricorde et de l’accueillir en 
Son vaste paradis, et de nous prêter 
tous patience et réconfort”, a-t-il 
ajouté. “Et fais la bonne annonce 
aux endurants qui disent, quand un 
malheur les atteint, Certes à Dieu 
nous appartenons et  à Lui nous 

retournerons”, a-t-il conclu dans 
son message.

Le Président de la République regagne Alger après une 
visite de travail en Turquie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a regagné, samedi Alger, après 
avoir effectué une visite de travail 
les 21 et 22 juillet en Turquie, 
pays frère.
Le président de la République 

avait également effectué une visite 
de travail à l’Etat du Qatar, pays 
frère, à la tête d’une importante 
délégation ministérielle, puis 
une visite d’Etat en République 
populaire de Chine, pays ami, à 
l’invitation de son homologue 
chinois, M. Xi Jinping.

Le Président de la République a été 
accueilli à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-Boumediene 
par le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, et 

le directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
Mohamed Ennadir Larbaoui.
L’avion du Président Tebboune 
a été escorté, lors de son entrée 
dans l’espace aérien national, par 
des avions de chasse des Forces 
aériennes de l’ANP.

Le président de la République et son homologue turc se 
félicitent du niveau des relations bilatérales

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
et son homologue turc, M. 

Recep Tayyip Erdogan se sont 
félicités, samedi à Istanbul, du 
niveau des relations entre les deux 
pays.
Lors de leurs entretiens, tenus en 
présence des ministres des Affaires 
étrangères des deux pays, les 
Présidents Tebboune et Erdogan 
ont exprimé leur satisfaction du 
niveau des relations atteint par 
les deux pays, notamment au 
volet économique, les échanges 

commerciaux entre l’Algérie et 
la Turquie s’élevant à 5 milliards 
de dollars, avec un volume 
d’investissements turcs en Algérie 
de 6 milliards de dollars, un chiffre 
que les deux parties entendent 
porter à 10 milliards de dollars à 
moyen terme.
Afin de renforcer le partenariat entre 
l’Algérie et la Turquie, les deux 
Présidents ont convenu d’ouvrir 
le champ des investissements à 
de nouveaux domaines, ce qui 
prélude d’une nouvelle étape dans 
les relations entre les deux pays, 

notamment après la réélection de 
M. Recep Tayyip Erdogan pour un 
nouveau mandat présidentiel.
Lors de leurs entretiens, les 
deux présidents ont instruit leurs 

ministres des Affaires étrangères 
respectifs à l’effet de convoquer 
une réunion, dans les meilleurs 
délais, en vue de définir les 
priorités dont ils ont convenu et 
préparer un Sommet qui réunira, 
prochainement, les deux Présidents 
aux fins d’élaborer le nouveau 
programme de coopération entre 
les deux pays frères.
Au volet international, les deux 
Présidents ont évoqué, avec 
intérêt, la question palestinienne et 
convenu d’accélérer le processus 
d’adhésion de l’Etat de Palestine 

à l’ONU, en tant que membre à 
part entière. Ils ont, par là même, 
évoqué la situation au Soudan, en 
Libye et au Sahel.
L’occasion était pour le président 
turc de remercier son frère, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour son 
rôle dans le maintien de la qualité 
des relations arabo-turques.
Le Président Tebboune a, rappelle-
t-on, effectué une visite de travail 
en Turquie les 21 et 22 juillet, à la 
tête d’une importante délégation 
ministérielle.

Ouverture des travaux de la Conférence internationale sur 
le développement et la migration à Rome

Les travaux de la Conférence 
internationale sur le 
développement et la 

migration ont débuté, dimanche 
après-midi à Rome, avec la 
participation du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane en 
tant que représentant du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Cette Conférence se déroule en 
présence de plusieurs pays de la 
Méditerranée, du Moyen-Orient 
et des Etats africains, ainsi que 
d’organisations et d’instances 
internationales à l’instar du 
Conseil européen, de l’Union 
africaine (UA), du Fonds monétaire 
international (FMI), du Fonds arabe 
pour le développement économique 

et social et de l’Agence des Nations 
Unies pour les réfugiés (HCR).
A travers l’organisation de cet 
évènement, le Gouvernement italien 
tend à ériger un nouveau modèle 
en vue de réduire les motifs de 
la migration clandestine, et ce en 
boostant le développement dans les 
Etats en proie à l’exode massif de 
leurs citoyens notamment les jeunes, 
vers le continent européen.
A ce propos, le Gouvernement 
italien avait fait état d’une hausse 
considérable des flux migratoires, 
avec un taux avoisinant les 150% 
durant l’année en cours.
Présidant les travaux de cette 
Conférence, la présidente du 
Conseil des ministres italien, Mme 
Giorgia Meloni s’est félicitée du 

taux important de participation à ce 
rendez-vous, “ouvrant ainsi la voie 
à un nouveau processus multilatéral 
basé sur le respect et le dialogue 
à même d’aboutir à des résultats 
concrets et satisfaisants pour tous”.
Ce dialogue qui réunira les pays 
concernés par ce phénomène dans 
les deux sens, “offrira de nombreuses 
opportunités de coopération et de 
coordination en vue de conjuguer 
les efforts pour mettre fin aux 
souffrances humaines engendrées 
par la migration clandestine et 
les pertes économiques qui en 
découlent”, a déclaré Mme Meloni.
A cet égard, elle a également 
expliqué que l’un des engagements 
de son gouvernement consistait en 
le soutien au développement des 

pays africains qui constituent une 
source de migrants clandestins, ce 
qui représente une grande perte de 
ressources humaines, notamment 
les jeunes, un objectif qui peut être 
atteint à travers “la création de 
projets de développement dans les 
domaines de l’éducation, de la santé, 
de l’agriculture, de l’énergie et des 
infrastructures afin d’asseoir les 
fondements de la stabilité dans ces 
pays” a-t-elle affirmé.
“Cependant, il faut pour cela trouver 
les financements nécessaires, ce 
qui constitue l’un des principaux 
objectifs de cette conférence 
internationale”, a ajouté Mme 
Meloni.
En contrepartie, l’approche italienne 
en matière de lutte contre la 

migration clandestine visant à limiter 
ses effets négatifs est fondée sur “le 
renforcement du soutien destiné 
aux pays européens confrontés à 
ces flux”, poursuit la présidente du 
Conseil des ministres italien.
A noter que les travaux de cette 
Conférence qui se déroulent en deux 
sessions, seront sanctionnés par 
des recommandations définissant 
les grandes lignes du “processus 
de Rome” en vue de faire face à la 
migration clandestine.
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Tebboune et Erdogan visent 10 milliards de dollars 
d’investissements turcs en Algérie

INDUSTRIE AUTO:

 La Chine « d’accord » pour implanter une usine de construction 
automobile en Algérie

« L’ALGÉRIEN, UN PAYS STRATÉGIQUE POUR ATTIRER LES INVESTISSEURS »:

Arkab lance un appel aux entreprises chinoises

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, s’est rendu 

à Istanbul pour rencontrer 
son homologue turc, 
RecepTayyipErdogan. Cette 
rencontre, qui s’est tenue en 
présence des ministres des 
Affaires étrangères des deux 
pays, a été l’occasion de célébrer 
la qualité des relations entre 
l’Algérie et la Turquie.
Les deux dirigeants ont exprimé 
leur satisfaction quant au 
niveau atteint par les relations 
bilatérales, en particulier sur 
le plan économique. En effet, 
les échanges commerciaux 
entre les deux pays se chiffrent 
à 5 milliards de dollars, et les 

investissements turcs en Algérie 
atteignent 6 milliards de dollars. 
Un chiffre ambitieux, puisque les 
deux parties visent désormais les 
10 milliards de dollars à moyen 
terme.
Dans le but de renforcer leur 
partenariat, les Présidents 
Tebboune et Erdogan ont 
convenu d’élargir le champ 
des investissements à de 
nouveaux domaines. Cette 
décision ouvre la voie à une 
nouvelle étape dans les relations 
entre l’Algérie et la Turquie, 
notamment après la réélection 
de RecepTayyipErdogan pour un 
nouveau mandat présidentiel.
Un algéro-turc sommet pour 
définir de nouvelles priorités

Les deux présidents algérien et 
turc ont donné instruction à leurs 
ministres des Affaires étrangères 
respectifs de convoquer 
rapidement une réunion. Cette 
rencontre aura pour objectif de 
définir les priorités convenues 
et de préparer un Sommet 
réunissant prochainement les 
deux dirigeants. L’objectif 

sera d’élaborer un nouveau 
programme de coopération entre 
ces deux pays fraternels.
Sur le plan international, les deux 
Présidents ont discuté avec intérêt 
de la question palestinienne. 
Ils ont convenu d’accélérer le 
processus d’adhésion de l’Etat 
de Palestine à l’ONU en tant que 
membre à part entière. Lors de 

leurs échanges, ils ont également 
abordé la situation au Soudan, en 
Libye et au Sahel.
Profitant de cette occasion, le 
Président turc a tenu à remercier 
chaleureusement son homologue 
algérien, Abdelmadjid Tebboune, 
pour son rôle essentiel dans 
le maintien de la qualité des 
relations arabo-turques.
Il convient de rappeler que 
le Président Tebboune avait 
effectué une visite de travail en 
Turquie les 21 et 22 juillet passés. 
Cette visite, qui a été marquée 
par la présence d’une importante 
délégation ministérielle, a permis 
de renforcer davantage les liens 
entre les deux nations.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion 
des exportations, 

TayebZitouni, a révélé dans une 
interview que la Chine avait 
accepté de construire une usine 
automobile en Algérie.
Lors d’une déclaration à 
télévision nationale, Zitouni a 
souligné que cette approbation de 
la Chine témoignait de la solidité 
des relations de partenariat entre 
les deux pays.
La Chine construira une 
usine automobile en Algérie, 
TayebZitouni révèle les détails 
du partenariat

Lors de son discours, le ministre 
Zitouni a confirmé que la visite 
du président Tebboune en Chine 
était une visite à visée politique, 
commerciale et économique. 
Son objectif étant de renforcer 
les relations historiques et 
profondément enracinées entre 
les deux nations.
Ce dernier a par ailleurs annoncé 
que le gouvernement chinois 
avait accepté de collaborer 
avec l’Algérie dans le domaine 
automobile. La Chine implantera 
ainsi bientôt une usine de 
montage et/ou de construction 
de voitures électriques et non 

électriques en Algérie. Une 
aubaine pour le secteur auto 
algérien qui, pour le moment, 
peine à répondre au besoin 
nationaux.
Le ministre a considéré que la 
Chine occupait la première place 
dans les échanges commerciaux 
avec l’Algérie, avec un volume 

commercial très important. Les 
accords conclus ouvriraient de 
vastes perspectives dans les 
domaines de la construction 
automobile, mais aussi la 
fabrication, l’investissement, 
ainsi que d’autres aspects 
stratégiques et géopolitiques.
Import/export : renforcement 
des relations commerciales 
algéro-chinoises
Le ministre a déclaré qu’un 
accord préliminaire avait été 
conclu avec la commission 
conjointe, qui se tiendra bientôt, 
pour déterminer la liste des 
produits à exporter en Chine. 

Cela permettra « d’équilibrer les 
exportations et les importations, 
qui atteignent actuellement 
près de 9 milliards de dollars et 
penchent en faveur des Chinois 
».
Zitouni a également déclaré que 
des accords avaient été conclus 
pour identifier les matières 
disponibles en Algérie dont la 
Chine a besoin afin de commencer 
les opérations d’exportation. En 
outre, les matières premières que 
l’Algérie importe présentement 
d’autres pays à des prix élevés 
seront désormais importées de la 
Chine.

Le ministre de l’Énergie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a souligné que les 

indicateurs économiques actuels 
font de l’Algérie un marché 
important et un pays stratégique 
pour attirer les investisseurs. Les 
relations sino-algériennes dans le 
domaine de l’énergie et des mines 
sont qualifiées d’exemplaires et 
modèles.
S’exprimant lors du Forum 
d’Affaires sino-algérien, Arkab a 
déclaré que « tous les indicateurs 
économiques actuels font de 
l’Algérie un marché important 
et un pays stratégique pour 
attirer les investisseurs ». Il a 
mis en évidence « la stabilité 

économique, les infrastructures 
modernes répondant aux normes 
internationales et des stratégies 
sectorielles ambitieuses » en 
Algérie. S’ajoutant à cela, un coût 
de production compétitif et une 
main-d’œuvre qualifiée.
Le ministre a également précisé 
que l’Algérie a pris plusieurs 
mesures visant à « réaliser les 
objectifs stratégiques et à adapter 
les avantages de l’investissement, 
tout en améliorant le climat des 
affaires pour attirer les capitaux 
étrangers porteurs de technologie 
et d’expertise ».
De plus, il a souligné que les 
relations sino-algériennes dans le 
secteur de l’énergie et des mines 

sont « exemplaires et modèles 
». Cela se reflète, selon lui, dans 
les projets que les deux pays 
réalisent dans le domaine de la 
recherche et de l’exploration des 
combustibles fossiles, des mines 
et des pétrochimies. Il a mis en 
avant « le partenariat fructueux 
» entre la compagnie Sonatrach 
et de nombreuses entreprises 
chinoises.
Arkab lance un appel aux 
entreprises chinoises
À cette occasion, le ministre a 
appelé les entreprises chinoises 
à « s’engager davantage et à 
attirer des technologies » dans le 
secteur de l’énergie, des mines et 
des industries de transformation, 
tout en travaillant à établir de 
nouvelles collaborations.
L’Algérie, avec ses vastes 
réserves d’énergie et de 
minéraux, offre un terrain propice 
aux investissements dans le 
domaine de l’énergie, des mines 

et des industries connexes. 
Les entreprises étrangères, en 
particulier chinoises, ont la 
possibilité de bénéficier d’un 
environnement économique 
stable et de partenariats solides 
avec des acteurs locaux tels que 
Sonatrach.
Le gouvernement algérien a mis 
en place plusieurs mesures pour 
encourager les investissements 
étrangers dans le pays. Des 
avantages fiscaux, des facilités 
administratives et la protection 
des investissements peuvent 
inciter aux entreprises étrangères 
cherchant à s’implanter en 
Algérie.
Les entreprises chinoises qui 
s’engagent dans des partenariats 
avec l’Algérie peuvent tirer 
parti des ressources naturelles 
abondantes du pays tout en 
contribuant au développement 
de l’économie algérienne. Ces 
collaborations mutuellement 

bénéfiques peuvent stimuler 
l’échange de savoir-faire et de 
technologies, permettant ainsi des 
projets innovants et durables.
Outre les ressources naturelles, 
l’Algérie dispose d’une main-
d’œuvre qualifiée, ce qui en fait 
un avantage supplémentaire pour 
les entreprises qui souhaitent 
investir dans le pays. La formation 
continue et le développement des 
compétences sont encouragés 
pour renforcer les capacités de la 
main-d’œuvre algérienne dans le 
secteur de l’énergie, des mines et 
de la transformation industrielle.
Enfin, avec une vision ambitieuse 
pour l’avenir, l’Algérie s’efforce 
de diversifier son économie en 
investissant dans les énergies 
renouvelables et les industries de 
haute technologie. Les entreprises 
chinoises peuvent jouer un rôle 
crucial dans cette transformation 
en apportant leur expertise dans 
ces domaines.
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Une plateforme de cours d’anglais en ligne pour les nouveaux 
bacheliers

Résultats d’orientation à l’université des nouveaux bacheliers 2023:
 La date d’annonce dévoilée

Victime d’une faute administrative, un élève réclame 
la 1ère place au BAC dans la catégorie

Campus France publie une nouvelle note pour les étudiants 
algériens

ALGER - Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique annonce le lancement 
d’une plateforme de cours d’anglais 
en ligne pour les nouveaux 
bacheliers souhaitant améliorer leur 
niveau pour atteindre le B2, indique 
jeudi un communiqué du ministère.

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique “porte à la connaissance 
des nouveaux bacheliers souhaitant 
améliorer leur niveau d’anglais 
pour atteindre le B2 que la 
plateforme de cours audiovisuels 
en ligne (MOOC, Massive Open 
Online Courses) est opérationnelle 

à compter de jeudi 20 juillet 2023 et 
jusqu’au 20 septembre 2023, via ce 
lien”, lit-on dans le communique.
Les nouveaux bacheliers intéressés 
peuvent y accéder en utilisant le 
numéro d’inscription et le code 
confidentiel figurant sur leurs 
relevés de notes, précise la même 
source.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur, 
Kamel Beddari, a révélé 

la date tant attendue des résultats 

de l’orientation à l’université. 
Cette information a été accueillie 

avec impatience par les nouveaux 
bacheliers qui attendent avec 
excitation leur admission dans les 
universités du pays.
Nouveaux bacheliers : la date 
des résultats d’orientation 
connue
Le 1er août marquera donc une 
journée importante pour de 
nombreux bacheliers qui attendent 
avec impatience leurs résultats 
d’inscription à l’université. 
Grâce à la numérisation et à 
la simplification du processus, 
cette étape cruciale dans la vie 
académique des étudiants sera 
désormais plus pratique et plus 
efficiente.

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur a mis en place 
cette année un processus 
d’inscription simplifié pour 
faciliter l’orientation des 
nouveaux bacheliers. Grâce à la 
numérisation de toutes les étapes 
du processus, les candidats n’ont 
pas eu besoin de se déplacer 
pour s’inscrire à l’université. 
Cette initiative vise à rendre le 
processus plus efficace et à éviter 
les longues files d’attente et les 
déplacements inutiles.
La numérisation du processus 
d’inscription a permis une 
meilleure organisation et 
une gestion plus fluide des 

candidatures. Les étudiants 
peuvent désormais consulter leurs 
résultats directement en ligne, 
évitant ainsi les retards et les 
complications liées aux résultats 
papier.
Numérisation de l’inscription 
à l’université : un pas de plus 
vers le développement
Le ministre Beddari a 
souligné l’importance de cette 
modernisation dans le système 
éducatif, permettant aux étudiants 
d’avoir un accès rapide et facile 
aux informations concernant 
leur inscription à l’université. 
Il a également salué les efforts 
déployés par les équipes 

techniques pour mettre en place 
cette plateforme numérique, 
offrant ainsi une expérience 
améliorée aux futurs étudiants.
Cette initiative reflète 
l’engagement du ministère de 
l’Enseignement supérieur à 
améliorer et à moderniser le 
système éducatif algérien. En 
rendant le processus d’inscription 
plus simple et plus accessible, le 
gouvernement espère encourager 
davantage de jeunes à poursuivre 
leurs études supérieures et à 
contribuer au développement du 
pays.

Défiant son handicap, 
l’élève Samir 
Abderrahmane 

Aoun a obtenu son bac avec 
brio. L’élève originaire de 
Nedroma, à Tlemcen, a eu 
l’excellente moyenne de 
18.41/20. Une moyenne qui 
devait lui permettre d’être 
reconnu comme le premier 
de sa catégorie au niveau 
national.

Or, suite à une faute 
administrative, Samir 
Abderrahmane Aoun n’a pas 
été reconnu pour la place qui 
devait être la sienne après sa 
réussite exceptionnelle au 
bac, session juin 2023.
En effet, inscrit en tant 
qu’élève scolarisé sans 
mention spéciale, son 
handicap n’a pas été 
administrativement pris en 

compte malgré sa situation.
L’élève revendique sa 
place, les autorités du 
secteur réagissent
Pris en charge par le directeur 
du centre d’examen lors des 
épreuves du baccalauréat 
2023, l’élève a sollicité 
les autorités du secteur de 
l’Éducation nationale pour 
rectifier cette faute afin de 
lui permettre d’être reconnu 

à sa juste valeur.
Ainsi, selon des médias 
algériens, la directrice de 
l’Education de la wilaya de 
Tlemcen a pris les choses 
en main et a fait savoir aux 
services du ministère que 
cette élève devait hériter de 
la première place au niveau 
national des élèves en 
situation de handicap.

Les étudiants algériens 
désireux de poursuivre 
leurs études en France 

sont dans l’obligation de 
passer par campus France 
pour accomplir les différentes 
procédures et les démarches 
nécessaires. Et ce, avant de 
pouvoir mettre les pieds et 
étudier dans ce pays.
Dans ce sillage, Campus 
France Algérie revient dans 
un nouveau communiqué, à 
l’adresse des étudiants algériens 
désireux de poursuivre leurs 
cursus en France, et ayant 
obtenu un « accord papier » 
pour une inscription dans un 
établissement français pour 
l’année 2023/2024.
Inscription dans un 
établissement non connecté  
2023/2024 : Campus 

France publie un nouveau 
communiqué
En effet, Campus France 
s’adresse aux étudiants 
algériens ayant obtenu un accord 
papier pour une inscription 
à un établissement français, 
notamment, pour l’année 
2023/2024. Ces derniers sont 
appelés à suivre la procédure « 
je suis accepté », lit-on dans la 
note de cet organisme.
Par ailleurs, Campus France 
précise que le délai nécessaire 
pour le traitement de ces 
dossiers par l’organisme et le 
consulat s’élève, au moins, à 45 
jours avant le début des cours 
dans l’établissement français en 
question. Il convient de rappeler 
que les établissements disposant 
d’un accès à la plateforme « 
étudier en France » sont des 

établissements connectés. Et 
dont la liste est disponible par 
ici.
Inscription à un établissement 
non connecté : voici les étapes 
à suivre
En outre, dans son communiqué, 
Campus France dévoile les étapes 
à suivre pour une inscription à 
un établissement non connecté 

et obtenir un accord papier. Et 
ce, à commencer par :
• Contacter 
l’établissement en question et 
faire une pré-inscription ;
• Vérification des critères 
de recevabilité ;
• Remplir la charte des 
candidats aux Études France – 
Campus France Algérie – pour 

l’année 2022/2023 ;
• Créer un compte étude 
en France et remplir la partie  
» je suis inscrit ». Cette étape 
permet de finaliser la procédure 
afin de demander son visa ;
• L’établissement non 
connecté, choisi par le candidat, 
envoie sa réponse directement 
à l’adresse postale du candidat. 
Une acceptation qui sera par la 
suite enregistrée dans l’espace 
personnel du candidat.
En revanche, Campus France 
rappelle que, dans le cas d’un 
établissement connecté, le 
candidat est dans l’obligation 
d’effectuer une demande de pré-
inscription. Et ce, à partir du 
1er octobre 2023, via « Études 
en France », notamment pour 
préparer la nouvelle rentrée 
2024/2025.
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ÉCONOMIE:

 Les indicateurs macroéconomiques de l’Algérie affichent 
des chiffres positifs

OBJECTIFS 2063 :

M. Merad souligne les efforts de l’Algérie

Henni prend part à Rome à la 1e Réunion des Nations unies 
pour l’évaluation des systèmes alimentaires

L’Algérie a bénéficié 
d’une amélioration des 
principaux indicateurs 

macroéconomiques. En effet, 
ces indicateurs ont connu une 
amélioration significative au 
cours de la période 2022-2023.
L’excédent du compte courant, 
de la balance des paiements et 
de la balance commerciale a été 
particulièrement remarquable.
La production du compte de 
capital a enregistré un résultat 
positif de 0,681 milliard de 
dollars jusqu’à fin septembre 
2022, avec un total de la balance 
des paiements s’élevant à 11,573 

milliards de dollars.
Un solde extérieur courant de 
10,892 milliards de dollars a 
aussi été enregistré. De plus, le 
fonds de contrôle des recettes 
a rebondi après avoir été épuisé 
en février 2017, et la réserve de 
change a connu une augmentation 
constante.
Entre fin décembre 2022 et 
fin mars 2023, la production 
de la réserve a atteint environ 
5,15 milliards de dollars. Les 
prix élevés du pétrole ont aussi 
participé à ce boom économique. 
En 2022, le prix moyen du Sahara 
Blend était d’environ 104,24 

dollars le baril, tandis que la 
moyenne au premier semestre 
2023 a atteint 80,64 dollars le 
baril.
La banque d’Algérie révèle ses 
estimations
La réserve de change de l’Algérie 
a connu une croissance positive 
au cours des années 2022 et 
2023. À fin mars 2023, elle était 
estimée à environ 66,14 milliards 
de dollars, soit une augmentation 
d’environ 5,15 milliards de 
dollars en trois mois.
Les experts financiers prévoient 
que les réserves atteindront des 
niveaux encore plus élevés, 

autour de 70 milliards de dollars, 
bénéficiant des prix relativement 
élevés du pétrole.
Selon les estimations de la Banque 
d’Algérie, les réserves de change 
se sont élevées à 52,763 milliards 
de dollars à fin septembre 2022, 
enregistrant une augmentation 

par rapport à fin décembre 2021 
(45,296 milliards de dollars) 
et fin septembre 2021 (44,724 
milliards de dollars), soit une 
augmentation de 7,465 milliards 
de dollars et 8,039 milliards de 
dollars respectivement.

NAIROBI - Le ministre 
de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et 

de l’Aménagement du territoire, 
M. Brahim Merad, a mis en 
exergue dimanche à Nairobi 
(Kenya) les efforts de l’Algérie 
en vue d’atteindre les objectifs 
tracés dans l’Agenda 2063.
M. Merad intervenait lors des 
travaux de la 5e session de 
la Réunion de coordination 
semestrielle entre l’Union 
africaine (UA), les Communautés 
économiques régionales (CER) 
et les Mécanismes régionaux, 
en sa qualité de représentant du 
président de la République, M. 
AbdelamdjidTebboune.
Le ministre a, dans ce sens, évoqué 
la concrétisation et le lancement 
de grands projets structurants 
favorisant l’intégration, à l’instar 
du gazoduc transsaharien entre 
l’Algérie et le Nigéria, où le 
gouvernement a décidé d’aider le 
Niger à réaliser son tronçon, de 
la route transsaharienne reliant 
Alger à Lagos, qui sera convertie 
en couloir économique, et du 
projet de dorsale transsaharienne 
à fibre optique (Algérie, Tchad, 
Niger, Mali et Mauritanie).

Le ministre a, en outre, rappelé 
la réalisation d’une voie terrestre 
entre l’Algérie et la Mauritanie et 
d’une ligne de transport maritime 
avec le Sénégal, pour “faciliter le 
transport de marchandises entre 
ces pays”, ainsi que l’ouverture 
de nouvelles voies d’accès vers 
les zones enclavées.
M. Merad a également salué le 
rôle des CER dans la réalisation 
de l’intégration régionale pour 
atteindre “les objectifs tracés 
dans l’Agenda 2063 et répondre 
aux aspirations légitimes des 
peuples africains”.
Par ailleurs, M. Merad a salué 
les réalisations accomplies par 
les pays africains pour atteindre 
les objectifs de l’Agenda 

2063, notamment l’activation 
de la Zone de libre-échange 
continentale africaine (ZLECAf), 
dont l’Algérie compte parmi 
les premiers signataires de son 
accord de création.
Il a également souligné “les 
réalisations multidimensionnelles 
du continent africain, notamment 
l’avancement des projets 
d’intégration continentale dans 
les domaines du commerce et 
de l’économie, pour atteindre 
les objectifs de l’Agenda 2063, 
inscrits dans son premier plan 
décennal (2013-2022)”.
En tête de ces réalisations, le 
ministre a cité “l’activation 
de la Zone de libre-échange 
continentale africaine dont 

l’Algérie compte parmi les 
premiers signataires de son accord 
de création, et la transformation 
de l’agence de coopération 
relevant du Nouveau partenariat 
pour le développement de 
l’Afrique (NEPAD) en une agence 
de développement AUDA/
NEPAD”, soulignant “le rôle 
essentiel de cette dernière dans 
l’accélération de l’intégration et 
du développement économiques 
en Afrique”.
A noter que le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire a été chargé par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 
le représenter aux travaux de 
la 5e session de la Réunion de 
coordination semestrielle entre 
l’UA, les CER et les Mécanismes 
régionaux, à Nairobi (Kenya).
La participation de l’Algérie à 
cette réunion intervient en sa 
qualité de présidente en exercice 
de la Capacité régionale d’Afrique 
du Nord (NARC), relevant de 
l’Architecture africaine de paix 
et de sécurité (APSA).
Lors de cette réunion, à laquelle 
ont participé des dirigeants et 

représentants des pays africains, 
des représentants du bureau de la 
Conférence de l’Union africaine 
(UA), les présidents des CER, 
les responsables des Mécanismes 
régionaux, le président de la 
Commission de l’UA, de hauts 
responsables de la commission 
de l’UA et le président 
de la Banque africaine de 
développement (BAD), plusieurs 
rapports sur l’état de l’intégration 
continentale, la ZLECAf et les 
moyens d’activer le programme 
de l’Agenda 2063 de l’UA ont été 
discutés.
En marge de sa participation 
aux travaux de cette réunion de 
coordination, M. Merad s’est 
entretenu avec le président du 
Kenya, William Ruto, le président 
du Parlement kenyan, Moses 
Wetangula, la vice-secrétaire 
général de l’ONU et présidente du 
Groupe des Nations Unies pour le 
développement durable, Amina 
J. Mohammed, le président du 
Conseil présidentiel libyen, 
Mohamed El-Menfi et l’ancien 
président du Niger, Mahamadou 
Issoufou.

ALGER - Le ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, 

Mohamed Abdelhafid Henni 
effectue, à partir de lundi, une 
visite de travail de trois jours à 
Rome (Italie), en vue de prendre 
part à la première réunion 
au niveau de l’Organisation 
des Nations unies (ONU) sur 
l’évaluation des systèmes 
alimentaires, a indiqué dimanche 
un communiqué du ministère.
Lors de cette réunion, M. Henni 

prendra part aux travaux de “la 
1e réunion au niveau de l’ONU 
pour l’évaluation des systèmes 
alimentaires, prévue du 24 au 26 
juillet au siège de l’Organisation 
des Nations Unies pour 
l’alimentation et l’agriculture 
(FAO) à Rome (Italie).
M. Henni aura plusieurs 
rencontres bilatérales, dont 
une réunion avec le Directeur 
général de la FAO, conclut le 
communiqué.



Lundi 24 Juillet 2023

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA / VISITE INOPINÉE À L'HÔPITAL EL-BOUNI

Le wali, Berrimi Djameil Eddine, offre une trentaine 
de  climatiseurs destinés aux patients hospitalisés 

ANNABA / UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR

Concours pour l'emploi sur titre : 
 227 postes dans diverses disciplines

Lors de sa visite inopinée 
à l’hôpital d’El Bouni, 
le wali  a exprimé 

son mécontentement et sa 
désapprobation  en constatant 
sur site le défaut de climatisation 
des chambres des patients, alors 
que certains bureaux et services 
administratifs, du même hôpital 
étaient dotés de climatiseurs. 
Une situation déraisonnable. 
Le wali, Berrimi Djamel 
Eddine, avait effectué une 
visite inopinée à l'institution 
hospitalière spécialisée  d’El 
Bouni, pour s'informer des 
conditions de prise en charge 

des patients, notamment les 
services de gynécologie, 
d'obstétrique et de chirurgie 
pédiatrique. Le manque accru 
de climatisation au niveau des 
chambres d'hospitalisation 
du service d'obstétrique a 
inévitablement suscité le 
mécontentement du premier 
responsable de l’exécutif au 
regard de la chaleur étouffante 
constatée. Un constat qui a 
amené le  wali à doter l'hôpital 
d'une trentaine de climatiseurs 
dans le but d'assurer des soins 
de santé dans de meilleures 
conditions et une prise en 
charge optimale des patients de 
cet établissement hospitalier.

L'Université de Badji 
Mokhtar - Annaba a 
annoncé l'ouverture d'un 

concours pour l'emploi sur titre 
pour l'année 2023 concernant les 
enseignants   « B » dans diverses 
disciplines avec 227 postes 
financés, pour les titulaires d'un 
doctorat  ou d’un magister.
Les disciplines concernées ont 
trait aux spécialités suivantes : 
Architecture, biotechnologie, 
chimie, droit, environnement 
et électromécanique, 
électrotechnique, études critiques, 
études linguistiques, études 
littéraires, génie civil, génie des 
méthodes, génie mécanique, 
génie minier, géologie, 
irrigation, hydrobiologie 
des mers et des continents, 
propreté et sécurité industrielle, 
industries pétrochimiques, 
médias automatiques, anglais, 
français, italien, mathématiques, 
mathématiques appliquées, mines, 
physique, sciences biologiques, 

Sciences commerciales, 
Sciences de gestion, Sciences 
économiques, Sciences 
financières, Comptabilité, 
Sciences sociales - Histoire , 
Sciences sociales - Sciences des 
médias et de la communication, 
Sciences politiques, Sciences 
sociales - psychologie, Sciences 
sociales - Sciences de l'éducation, 
Sciences sociales - Sociologie et 
télécommunications.
Dans le même contexte, 
l'université a confirmé, que les 
dossiers concernés par l'admission 
sont uniquement les dossiers qui 
ont été déposés par les candidats 
au cours de la période du 05 juin 
au 25 juin du même mois via la 
plateforme numérique installée à 
cet effet. Notons que les dossiers 
de candidature à l'emploi ou au 
concours sur la base du certificat 
doivent contenir un certain 
nombre de documents dont 
une copie de la pièce d'identité 
nationale, une copie du ou des 
diplômes ou certificat requis, une 

fiche de renseignements à remplir 
par le candidat et une copie de 
certificat de travail, attestation 
agréée par les services de la 
commune. Les candidats retenus 
au concours doivent compléter les 
dossiers de candidature avec tous 
les documents spécifiés, y compris 
une copie du certificat de statut du 
candidat pour le service national, 
un certificat de résidence, un 
extrait d'acte de naissance, deux 
certificats médicaux (certificat 
de médecine générale et de 
médecine pulmonaire délivrés par 
un médecin spécialisé prouvant 
l'éligibilité du candidat à occuper 
le poste requis) et deux photos 
d’identité.
Outre les documents précités, les 
dossiers des lauréats définitifs du 
concours doivent comprendre, 
notamment une copie des 
documents prouvant les travaux 
scientifiques accomplis par 
le candidat dans son domaine 
de spécialisation avant ou 
après l'obtention du certificat 

requis (une copie des articles 
et interventions scientifiques 
et une copie de la page du livre 
scientifique portant le numéro 
international normalisé du livre) 
le cas échéant, des attestations 
de travail prouvant l'expérience 
professionnelle acquise par 
le candidat dans le domaine 
de l'enseignement dans les 
établissements d'enseignement 
supérieur (selon le formulaire 
précisé, à télécharger sur le 
site internet de l'établissement 
universitaire concerné ) le cas 
échéant, des certificats de travail 
qui attestent de l'expérience 
professionnelle acquise par le 
candidat dans le domaine de 
l'enseignement après l'obtention 
du certificat requis dans des 
établissements affiliés à d'autres 
secteurs d'activités, accompagnés 
d'une attestation d'affiliation 
délivrée par l'organisme de 
sécurité sociale concerné, le cas 
échéant, ainsi que des certificats 
de travail prouvant l'expérience 

professionnelle acquise par 
le candidat après l'obtention 
du certificat requis, avec le 
titre d'exercer des fonctions 
d'encadrement au niveau des 
établissements et administrations 
publics et privés, une fiche 
familiale pour les candidats 
mariés.
Toute absence du candidat 
à se présenter à l'entretien 
avec le comité de sélection à 
la date et à l'heure indiquées 
dans la convocation entraînera 
systématiquement son exclusion 
de l'emploi ou du concours. 
Chaque candidat peut consulter 
les résultats de son dossier de 
candidature via la plateforme 
numérique "Progress" à l'aide 
de son compte électronique sur 
lequel il était préalablement 
inscrit, après la proclamation 
des résultats par l'institution 
universitaire.

S.F

S.F



Les éléments de la 
protection civile de 
Chétaibi  sont intervenus 

pour sauver une enfant d’une 
mort certaine après sa noyade. 
Ces derniers  sont intervenus 
samedi passé, en matinée aux 
environs de 10h00, pour sauver 
d’une noyade une fillette de 
huit (8) ans, issue de la wilaya 
de Souk-Ahras. L’enfant a été 
rapidement prise en charge et 
transférée à l’hôpital local dans 
une ambulance de la Protection 
Civile.
Les services de la Protection 
civile ont enregistré 37 cas 
de noyade au niveau national, 
durant la période allant du 14 
au 20 juillet, dont 30 au niveau 

des plages, a indiqué notre 
source par communiqué. Près 
de 
21.934 interventions de 
sauvetage, de secours et de 
transfert vers les centres 
hospitaliers ont été effectuées 
par les mêmes services.
Dans l’objectif de protéger les 
citoyens et de les prémunir 
contre le danger des noyades, 
la protection civile a renouvelé 
ses recommandations  en 
direction des citoyens en vue 
de faire preuve de vigilance, 
d’éviter de se baigner dans les 
plages interdites et les plans 
d’eau et de ne pas s’aventurer 
lorsque les fanions de baignade 
sont rouges ou oranges.
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ANNABA / MARCHÉ DES VÉHICULES

Les prix des voitures  d’occasion connaissent une tendance 
vers la hausse

ANNABA / UNION GÉNÉRALE DES TRAVAILLEURS ALGÉRIENS 
Annaba a marqué sa présence au Congrès extraordinaire tenu, 

hier, à Alger

ANNABA / BAIGNADES

Une fillette de huit ans sauvée in extremis d’une mort certaine 
après sa noyade

Certains concessionnaires se 
sont mis de la partie pour créer 
leur propre réseau de véhicules 

d’occasion. L’absence des véhicules neufs 
sur le marché local, a poussé les acheteurs 
vers le marché des voitures d’occasion 
où l’on enregistre une forte demande. 
Les Algériens, de bourse moyenne, se 
rabattent de plus en plus, vers le marché 
de l’occasion car les prix des véhicules 
neufs sont devenus inabordables et les 
revendeurs sont devenus  maîtres des 

lieux en faisant leur loi. Les véhicules de 
marque Renault sont les plus concernés 
par la hausse des prix et le fléau spéculatif. 
«Je suis venu ici me renseigner sur le 
prix d’une marque d’automobile que j’ai 
estimé à un prix abordable, avoue un jeune 
chauffeur de taxi. Une semaine après, on 
m’a fait savoir que les prix ont augmenté 
de près de 50% ; impossible pour moi 
d’acquérir un véhicule d’occasion, a 300 
millions». Tel est le cas d’autres postulants 
qui veulent acquérir une voiture d’occasion 
que la conjoncture actuelle a privé et leur 
projet remis aux calendes grecques.

L’Union générale des 
travailleurs algériens 
(UGTA) a  tenu, hier, à 

Alger  son Congrès extraordinaire 
avec la participation  de quelques 
membres de l’UGTA d’Annaba 
qui ont tenu à marquer leur 
présence. Cette décision a été 
prise “à l’unanimité” lors de 
la réunion du Comité national 
de préparation du Congrès 
extraordinaire, supervisée par le 
président du Comité et Secrétaire 
général (SG) par intérim de 
l’UGTA, Hammou Touahria, 
le congrès s’est tenu, jeudi, à 
l’Institut national de recherche et 
d’études syndicales (INERS) à El 
Achour.
Il a également été convenu de 
“tenir des conférences régionales 

dans les quatre points régionaux 
à déterminer ultérieurement”, 
mais également d’extraire et 
d’envoyer une liste de délégués 
en fonction des engagements 
et de la liquidation financière 
déclarée au niveau de la Direction 
des finances de la Centrale 

syndicale”, en tenant compte de 
“la représentation des femmes 
et surtout de l’élément jeunesse  
dans la liste à transmettre”. Ce 
congrès a connu une adhésion 
massive en vue de sa réussite dans 
le processus de l’organisation 
syndicale, pour faire montre 

d’engagement, de discipline et 
de sens des responsabilité en 
présence de près de 800 délégués 
représentant l’ensemble des 
wilaya, sachant  que Annaba 
est l’une des wilayas structurée 
et organisée à tous les niveaux 
Ces travaux ont été consacrés à 
l’élection du nouveau  Secrétaire 
Général du Bureau National.
Il convient de noter que le 
secrétaire général par intérim, 
Hamou  Touahria  , a récemment 
annoncé sa réticence à se 
présenter au poste de secrétaire 
général lors de la conférence 
extraordinaire. Il a déclaré qu’il 
avait travaillé dur depuis la 
création du Comité national pour 
préparer la conférence inclusive 
extraordinaire pour en faire 
un succès afin d’aboutir à une 
conférence inclusive qui réunirait 

tous les syndicalistes et qu’en 
émergerait une nouvelle direction 
responsable. Il a appelé les 
syndicalistes à œuvrer à la réussite 
d’une conférence inclusive pour 
le centralisme syndical, d’où 
émergerait une nouvelle direction 
qui prendre en charge les tâches 
avec détermination pour faire de 
la prochaine étape une nouvelle 
avancée historique dans la vie du 
syndicat.Pour sa part, le chargé 
d’information à l’ugta  Radouane 
Ahmed Nac
er, a confirmé que , à travers ses 30 
délégués participant aux travaux 
de la conférence extraordinaire, 
apportera ce qu’il a pour faire 
aboutir les travaux, d’autant plus 
que Annaba est considéré comme 
un modèle dans le travail syndical 
depuis de nombreuses décennies.

S.F

S.F

S.F
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La 17e fête du bijou de la 
commune d’Ath Yenni, 
35 km au sud-est de Tizi-

Ouzou, se tiendra cette année 
du 27 juillet au 5 août, a-t-on 
appris mercredi  dernier,  des 
organisateurs.
Pas moins de 135 bijoutiers 
d’Ath Yenni participeront à 
cette manifestation culturelle 
et commerciale, placée 
cette année sous le thème: 
“Bijou d’Ath Yenni, vecteur 
de développement local”, a 
indiqué, à l’APS, le président 
de l’Assemblée populaire 
communal (APC) d’Ath Yanni, 
Abdellah Djennane.

Des artisans dans d’autres 
métiers traditionnels tels que 
la broderie, la tapisserie, la 
poterie et la vannerie, prendront 
également part à cette fête. “Ils 
sont environ 35 à s’être inscrits”, 
a ajouté le responsable.
Qualifiant de “record” la 
participation d’artisans 
bijoutiers à cette 17e édition, qui 
est passé de 90 artisans lors de la 
16e édition à 135 artisans cette 
année, M. Djennane a ajouté 
qu’Ath Yenni accueillera, en 
plus des artisans de Tizi-Ouzou, 
des participants de 15 autres 
wilayas, dont Tamanrasset, 
Ouargla, Boumerdes, Alger, 

Adrar, Timimoune, Annaba, 
Mostaganem, et Sidi Bel Abbes.
S’agissant du programme 
concocté pour cette fête, en 
cours de finalisation, une 
exposition-vente de produits 
de l’artisanat, dont les fameux 
bijoux d’Ath Yenni, faits à base 
d’argent et décorés de coraux 
et d’émaux, est prévue, outre 
des conférences en rapports 
avec la thématique de cette 
édition (Bijou et développement 
local), et qui seront animées par 
deux économistes, Mohamed 
Dahmani et Arezki Chenane, a-t-
il fait savoir.
La cérémonie d’ouverture de la 

17e édition de la Fête du bijou 
d’Ath Yenni (prévue le jeudi 27 
juillet à 10h) aura lieu comme à 

l’accoutumée au niveau du CEM 
“Chahid Larbi Mezani “, selon le 
P/APC d’Ath Yenni.

TIZI-OUZOU :   

La 17ème fête du bijou d’Ath Yenni du 27 juillet au 5 août

Les céréaliculteurs 
impactés par le manque 
de pluviométrie seront 

“indemnisés dans les meilleurs 
délais” pour leur permettre de 
préparer la prochaine saison 
agricole, a déclaré, samedi à 
Médéa, le ministre de l’agriculture 
et du développement rural, 
Mohamed Abdelhafid Henni.
“Les exploitants agricoles dont 
les parcelles de céréaliculture ont 
été sinistrées suite à la sécheresse 
vont bénéficier d’indemnisation 
en nature de façon à ce qu’ils 
puissent compenser les pertes 
subies et préparer dans de 
meilleures conditions la prochaine 
campagne labours-semailles”, 

a affirmé le ministre lors de son 
déplacement à la coopérative 
de céréales et de légumes secs 
(CCLS) de Berrouaghia.
M. Henni a ajouté que les 
céréaliculteurs ayant subi des 
pertes dans leur production 
en raison de la baisse de la 
pluviométrie, recevront des 
quantités de semences et 
d’engrais en compensation de 
ces pertes, précisant que son 
département ministériel a recensé 
la totalité des exploitants ouvrant 
droit à cette indemnisation et 
que leurs dossiers seront pris 
en charge “dans les meilleurs 
délais”.
D’autres formes d’indemnisation 

“sont actuellement à l’étude” 
et portent sur le financement 
des opération d’emblavement, 
le rééchelonnement des crédits 
contractés par les céréaliculteurs 
qui ont subi des pertes ou le 
report des créances, a assuré le 
ministre de l’agriculture.
“Toutes ces questions ont 
fait l’objet de propositions et 
transmises au gouvernement 
pour examen”, a encore noté le 
ministre, soulignant “la volonté 
des hautes autorités du pays à 
accompagner les opérateurs de 
la filière céréaliculture et de les 
aider à surmonter cette étape 
difficile”.
Le ministre de l’agriculture a 

indiqué, par ailleurs, que “les 
stocks actuels de semences de 
céréales ont atteint un niveau 
satisfaisant” et que ce volet “ne 
prête à aucune inquiétude”.

Il a aussi fait part de la 
mobilisation, pour la prochaine 
campagne labours semailles, 
de plus de cinq (5) millions de 
quintaux de semences.

MEDEA :   

Les céréaliculteurs impactés par le manque de 
pluviométrie seront indemnisés

La détermination des 
moudjahidine à poursuivre 
la Révolution jusqu’au 

recouvrement de l’indépendance 
nationale a permis de faire face à 
l’opération Jumelles, un véritable 
déluge de feu enclenché par 
l’armée coloniale française le 
22 juillet 1959 dans la wilaya 
III historique dans la perspective 
d’anéantir l’Armée de libération 
nationale (ALN) dans les maquis 
de la région, a indiqué à l’APS 
l’ancien Moudjahid Amar 
Otmani.
Rencontré chez lui à Tizi-Ouzou, 
cet ancien agent de liaison entre 
les wilayas III et IV historiques, 
aujourd’hui âgé de 92 ans, se 
rappelle, “comme si l’évènement 
datait d’hier”, de cette étape de la 
Révolution.
“Jamais nous n’avions vu un 
déploiement aussi important de 
forces terrestres, aériennes et 
maritimes et en simultané”, a-t-il 

dit, ajoutant que “passé l’effet de 
surprise, les moudjahidine, loin 
d’être démoralisés, se sont armés 
de courage, de leur expérience 
et maîtrise du terrain et de leur 
connaissance de l’ennemi, pour 
continuer la lutte armée”.
A propos des renforts ennemis 
dépêchés dans la région, il se 
souvient que les forces armées 
coloniales étaient déployées, 
durant l’opération Jumelles, 
de Si Mustapha (Boumerdes) 
jusqu’aux limites de la wilaya 
de Sétif. Pour y faire face 
et se donner du courage, les 
moudjahidine s’identifiaient à 
leurs chefs et leaders militaires.
“Chacun se disait + je suis 
Amirouche+ (tombé au champ 
d’honneur quelques mois avant 
l’opération jumelles) ou un tel 
autre chef ALN pour se donner 
du courage et continuer”, a-t-il 
dit.
Durant cette étape de la 

Révolution, Amar dit avoir 
poursuivi sa mission.
Il était hors de question pour lui 
de baisser les armes.
“Nous étions déterminés et 
prêts à mourir pour notre cause, 
l’indépendance de l’Algérie, 
donc nous n’avions pas peur de 
la mort, l’opération Jumelles, en 
dépit des pertes énormes parmi 
nos frères combattants, ne nous a 
pas dissuadé”.
Face à la déferlante des forces 
de l’armée coloniale, les 
moudjahidine ont continué la lutte 
armée, malgré la pression et le 
manque d’armes que subissaient 
déjà les maquis de la Révolution 
suite au déclenchement du Plan 
Challe (du 6 février 1959 au 6 
avril 1961).
M. Otmani ajouta en souriant: 
“les moudjahidine ont organisé 
des embuscades et tué des 
militaires français avec des 
armes de l’ennemi récupérées 

lors de précédentes opérations 
militaires”.
Cet ancien moudjahid qui devait, 
de par sa mission d’agent de 
liaison, faire le trajet entre les 
postes de commandement des 
deux wilayas III et IV historiques, 
en plein opération Jumelles, 
témoigne avec émotion, 
des conséquences de cette 
opération sur le déplacement 
des moudjahidine et sur les 
opérations de l’ALN qui a dû se 
réorganiser pour dépasser cette 
nouvelle offensive.
“J’avais l’habitude de me 
déplacer entre la wilaya III et la 
wilaya IV dans le cadre de mes 
missions, j’ai même fait partie 
d’un convoi d’acheminement 
d’armes à partir de l’étranger, et je 
suis tombé dans des embuscades, 
mais de tout mon parcours de 
combattant je n’ai jamais vu 
pareil déclenchement de forces 
armées, aériennes terrestres et 

maritimes”, a-t-il ajouté.
Les bombes “pleuvaient” sur 
la wilaya III à partir du ciel et 
du littoral, dont Tigzirt (Tizi-
Ouzou), Dellys (Boumerdes), 
et Azeffoune (Tizi-Ouzou vers 
Bejaia).
“Le parcours était beaucoup plus 
dangereux lorsqu’il s’agissait 
de se rendre au Poste de 
commandement de la wilaya III 
dans les forêts de l’Akfadou. Il y 
avait un militaire français derrière 
chaque arbre”, se souvient encore 
ce moudjahid qui est monté au 
maquis en 1955 pour rejoindre 
l’Armée et libération nationale 
(ALN).
A propos des forces déployées 
par l’armée coloniale à l’époque, 
l’ancien secrétaire du Poste 
de commandement (PC) de la 
wilaya III historique, Amara 
Azouaoui, rapporte dans son 
livre-témoignages “Jumelles, 
le déluge en Kabylie”, que “des 
milliers de moyens de transport 
et de défenses, (Jeeps, Half-
tracks, chars, mortiers à roues), 
des avions chasseurs, de combat, 
de transport de troupes, de 
reconnaissance), des navires de 
guerre, étaient déployés”.

TIZI-OUZOU  / OPÉRATION JUMELLES :   

La détermination des moudjahidine était plus 
forte que le déluge de feu



La Grèce vit la plus longue canicule de son histoire, 
le week-end devrait battre des records de chaleur

La romancière cubaine Zoé Valdés, candidate au Sénat 
espagnol pour le parti d’extrême droite Vox

Au Tchad, les réfugiés soudanais témoignent 
des horreurs au Darfour : « Personne n’a été épargné »

A Athènes, les 
températures dépassent 
les 40 °C depuis 

plusieurs jours. Pour les 
habitants, la vie au quotidien 
devient « un cauchemar»
A Athènes, les températures 
dépassent les 40 °C depuis 
plusieurs jours et le week-
end du 22 et 23 juillet 2023 
s’annonce comme l’un des pires 
des cinquante dernières années. 
PETROS GIANNAKOURIS / 
AP 
Au petit matin, vendredi 21 
juillet, le mercure indique déjà 
30 °C et Anna promène son 
chien dans le jardin japonais du 
quartier athénien de Pangrati. « 
Il traîne la patte, il est épuisé. Et 
moi aussi ! Je ne dors pas bien, la 
climatisation me donne mal à la 
gorge, et la journée, si je marche 
quelques minutes au soleil, j’ai 
la tête qui tourne… », soupire 
la fonctionnaire. Aujourd’hui, 
exceptionnellement, Anna 
travaillera de chez elle. « 

Notre quotidien est bouleversé 
depuis quelques années avec le 
réchauffement climatique. L’été 
devient de plus en plus difficile 
à vivre à Athènes », avoue la 
trentenaire.
Ces derniers jours, le principal 
syndicat du privé (GSEE) a 
reçu jusqu’à cent plaintes de 
salariés obligés de travailler en 
extérieur entre midi et 17 heures, 
des horaires pourtant interdits 
par les autorités, du fait des 
fortes chaleurs. Le ministère du 
travail a donc de nouveau appelé 
vendredi toutes les entreprises 
et administrations à privilégier 
le télétravail en raison des 
températures élevées qui ont 
atteint, vendredi, jusqu’à 41 °C 
en Attique, la région d’Athènes. 
Le ministère a aussi demandé aux 
inspecteurs du travail de vérifier 
qu’aucun ouvrier ne travaillait 
sur des chantiers dangereux en 
plein soleil les prochains jours.
Car le pire reste à venir, ce 
week-end. Dimanche, le mercure 

frôlera 44 °C dans la capitale 
grecque et même 45 °C en 
Thessalie, dans le centre du pays. 
« Ce week-end risque d’être le 
plus chaud enregistré en juillet 
lors des cinquante dernières 
années », a prévenu, sur la 
chaîne de télévision publique 
ERT, le météorologue Panagiotis 
Giannopoulos.
Tous les sites archéologiques du 
pays, dont l’Acropole d’Athènes, 
sont de nouveau fermés aux 
heures les plus chaudes de la 
journée jusqu’à dimanche. A la 
mairie de la capitale grecque, 
un plan d’action a également 
été mis en place. Des bouteilles 
d’eau sont distribuées près de 
la place centrale, Syntagma ; 
plusieurs salles climatisées sont 
ouvertes, notamment pour les 
sans-abri ; des agents sillonnent 
les rues pour venir en aide aux 
plus démunis ; cent cinquante 
points d’eau à travers la ville ont 
été disposés pour les animaux 
errants ; un numéro spécial a 

été mis en place, et même des 
drones survolent les collines 
pour surveiller tout départ de feu 
involontaire.
Baisse sensible des précipitations
En 2007, Athènes avait déjà vu 
rouge avec une température de 
44,8 °C, selon l’Observatoire 
national d’Athènes. « Mais ce qui 
est très particulier cette année, 
c’est la longueur de ces vagues 

de chaleur », assure le directeur 
des recherches de l’Observatoire 
national d’Athènes, Kostas 
Lagouvardos. « Depuis le 12 
juillet, nous faisons face à des 
températures très élevées, frôlant 
les 40 °C, et une nouvelle vague 
de chaleur est attendue à partir 
de mercredi, après un répit de 
seulement deux jours », poursuit-
il.

L’écrivaine exilée en 
France depuis 1995 mais 
naturalisée espagnole 

se présente aux élections 
législatives du 23 juillet dans la 
circonscription de Madrid, où elle 
a peu de chance d’être élue. Celle 
qui a soutenu Donald Trump dans 
le passé prétend vouloir éviter à 
l’Espagne le destin de Cuba.
Zoé Valdés est mal à l’aise. « 
J’enregistre cette conversation », 
prévient-elle avant de répondre 
au Monde par téléphone. Depuis 
que son nom est apparu parmi 
les candidats au Sénat du parti 
d’extrême droite espagnol Vox, 
dans le cadre des élections 

législatives anticipées du 23 
juillet, la romancière cubaine, en 
exil en France depuis 1995, tente, 
tant bien que mal, de justifier cet 
engagement politique surprenant.
« Vox n’est pas d’extrême 
droite mais d’extrême nécessité, 
comme ils le disent eux-mêmes 
», précise rapidement l’autrice de 
La Douleur du dollar (Actes Sud, 
1997), le roman qui l’a rendue 
mondialement célèbre. On la 
savait très conservatrice, capable 
d’exprimer son soutien à Donald 
Trump, mais pas au point de faire 
le saut en politique. « Je suis 
antifasciste et anticommuniste. Je 
ne suis pas d’extrême droite. Mon 

œuvre parle pour moi », insiste-t-
elle, une pointe d’agacement dans 
la voix.
Zoé Valdés n’est pas militante 
de Vox et ne passe qu’une partie 
de sa vie en Espagne, « entre 
Madrid et l’Andalousie », dit-elle. 
Cependant, elle n’a pas douté 
lorsque le parti lui a offert de clore 
sa liste de candidats au Sénat pour 
la circonscription de Madrid. 
Naturalisée espagnole en 1997, 
en tant qu’écrivaine pourchassée 
politiquement dans son pays, elle 
considère la proposition comme 
« un honneur » qu’aucun autre 
mouvement « ne lui a jamais fait 
».

Quelque 260 000 
personnes ont franchi 
la frontière depuis le 

début de la guerre que se livrent 
les généraux Al-Bourhane 
et Hemetti. Dans l’ouest du 
Soudan, le conflit s’accompagne 
une nouvelle fois de massacres 
à caractère ethnique. 
 Des réfugiés soudanais font la 
queue lors d’une distribution 
de rations du Programme 
alimentaire mondial à Adré, 
au Tchad, le 20 juillet 2023. 
ZOHRA BENSEMRA / 
REUTERS 
Un semblant d’apocalypse règne 
à la frontière entre le Tchad et le 

Soudan. Sous un ciel orageux, 
d’interminables colonnes de 
réfugiés franchissent à pied 
le maigre cordon qui sépare 
les deux pays. Leurs sandales 
s’enfoncent dans le sol détrempé 
sous le regard vigilant de l’armée 
tchadienne. Depuis le 15 avril et 
le début de la guerre qui oppose 
l’armée soudanaise, menée par 
le général Al-Bourhane, à la 
milice des Forces de soutien 
rapide (FSR), du général Daglo 
dit « Hemetti », le Tchad a laissé 
ouvert un corridor humanitaire. 
Seuls les bagages sont contrôlés.
 « Jusqu’à 2 000 personnes 
arrivent chaque jour pour fuir 

les atrocités de la guerre », 
explique le colonel Ali Mahamat 
Sebey. Ce 10 juillet, le préfet 
du département d’Assoungha 
scrute d’un œil inquiet le 
dernier point de contrôle tenu 
par les Forces de soutien rapide 
(FSR), à moins de 400 mètres. 
La guerre est si proche qu’on 
entend quelques détonations, 
parfois le sifflement d’une balle.
« J’ai couru trente kilomètres en 
portant le corps de mon fils de 2 
ans pour l’enterrer ici. Pendant 
qu’on fuyait, nous avons croisé 
des véhicules d’hommes en 
armes qui nous tiraient dessus. 
Les gens tombaient. On ne 

pouvait plus compter les morts 
et les blessés », témoigne Anane 
Kamis Ahmat, drapée dans un 

tissu aux motifs fleuris, avant 
d’embarquer dans un camion du 
Haut-Commissariat.
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Au Brésil, Lula prendre des mesures pour restreindre l’accès 
aux armes à feu facilité sous Jair Bolsonaro

MAURITANIE: 

«Un risque d’insécurité alimentaire plus grand» en l’absence 
d’accord céréalier russo-ukrainien

L’Afrique du Sud se fâche contre la taxe carbone européenne

Le décret signé vendredi 
par le président de gauche 
vise à revenir sur l’accès 

aux armes pour les civils qui avait 
été grandement facilité sous la 
présidence de son prédécesseur. Il 
réduit, entre autres, de quatre à deux 
le nombre d’armes autorisées pour la 
défense personnelle. 
Le président brésilien, Luiz Inacio 
Lula da Silva (à droite), et le 
ministre de la justice, Flavio Dino (à 
gauche), après avoir signé un décret 
réglementant l’utilisation des armes à 
feu pour les civils, à Brasilia, le 21 
juillet 2023. 
Son prédécesseur d’extrême droite, 
Jair Bolsonaro, avait largement 
facilité leur acquisition. Le président 
brésilien, Luiz Inacio Lula da Silva, 
a signé, vendredi 21 juillet, un décret 
pour, au contraire, restreindre l’accès 
aux armes à feu aux civils brésiliens. 
Portant sur le « contrôle responsable 
des armes », le texte vise à réduire 
notamment de quatre à deux le 

nombre d’armes autorisées pour 
la défense personnelle, tandis que 
toute personne souhaitant en acquérir 
devra désormais démontrer qu’elle 
en a besoin.
« Nous allons continuer à nous 
battre pour qu’il y ait moins d’armes 
dans notre pays. Seules la police et 
l’armée doivent être bien armées », a 
déclaré Lula lors de sa présentation 
à Brasilia ainsi que d’une série de 
mesures visant à diminuer la violence 
au Brésil.
Pas de stand de tir à moins d’un 
kilomètre des écoles
Parmi les régulations instaurées, 
les chasseurs, tireurs sportifs et 
collectionneurs, regroupés sous 
une catégorie intitulée « CACs 
», ne peuvent à présent posséder 
que six armes à feu, contre trente 
précédemment après un décret 
pris durant la présidence de Jair 
Bolsonaro (2019-2022).
Les autorisations d’achat de 
munitions ont également été 

considérablement restreintes par 
le nouveau décret. Il limite aussi 
les horaires de fonctionnement des 
stands de tir et interdit à ces derniers 
de se situer à moins d’un kilomètre 
des écoles.
Les stands de tir ont connu un boom 
ces dernières années, la pratique du 
tir sportif permettant d’acquérir un 
grand nombre d’armes légalement.
Autre changement majeur prévu dans 
le décret : le registre des armes des 
CACs va passer progressivement 
sous contrôle de la police fédérale, et 
non plus de l’armée.
Un nombre d’armes qui a triplé sous 
la présidence Bolsonaro
Selon l’organisation non 
gouvernementale (ONG) Instituto 
Sou da Paz, plus d’un million d’armes 
étaient inscrites en juillet 2022 au 
registre des CACs, près du triple 
des quelque 350 000 enregistrées 
en décembre 2018, un mois avant le 
début du mandat de Jair Bolsonaro 
(2019-2023).

Le décret signé par Lula « représente 
un pas en avant pour revenir à des 
standards de responsabilité et de 
sécurité juridique dans le contrôle des 
armes au Brésil », s’est donc félicité 
cette ONG dans un communiqué.
Le gouvernement Lula a également 
présenté vendredi un projet de loi 
qui prévoit de durcir les peines dans 

les cas de violence dans les écoles. 
Le pays a été endeuillé par plusieurs 
attaques dans des établissements 
scolaires lors du premier semestre.
Selon un rapport publié jeudi par 
l’ONG Forum brésilien de sécurité 
publique, 47 508 homicides ont été 
commis au Brésil cette année, soit 
plus de cinq par heure en moyenne.

L’expiration ce 17 juillet 
2023 d’un accord sur 
l’exportation des céréales 

d’Ukraine, pays en guerre avec la 
Russie, présente un risque dans 
l’approvisionnement de plusieurs 
pays africains comme la Mauritanie, 
dont 18% du blé importé est 
ukrainien. Explications.
Des centaines de milliers de tonnes 
de blé risquent d’être bloquées, 
pour une « durée indéterminée 
», après le non renouvellement 
annoncé le 17 juillet 2023 de la 
participation de la Russie à l’accord 
sur les exportations céréalières 
ukrainiennes via la mer Noire signé 
en juillet 2022.
À lire Je m’abonne

Cette suspension de l’accord est 
ainsi une nouvelle fois un choc 
pour la République islamique de 
Mauritanie qui importe une grande 

partie de ses céréales. Selon la 
dernière note trimestrielle de 2023, 
près d’un cinquième (18%) de son 
blé provient d’Ukraine.

« Jusqu’à aujourd’hui, le 
gouvernement a réussi à résister au 
choc »
Un approvisionnement crucial, 
selon Abdelahi Ewa, professeur 
d’économie en Mauritanie, qui 
permet entres autres de subvenir 
aux besoins en blé et de stabiliser, 
malgré l’inflation, les prix des 
denrées essentielles comme le 
pain. Il espère que cette suspension 
sera une fois de plus éphémère : 
« Jusqu’à aujourd’hui, le prix du 
pain n’a pas changé. Il est de 100 
ouguiyas. Donc, le gouvernement 
a réussi à résister au choc. Tous 
ces retraits étaient des retraits très 
limités dans le temps. Ils n’ont pas 
eu d’effets parce qu’il y a des stocks 

et tout ça. Le choc va devenir plus 
difficile en cas de retrait durable, 
face à un risque d’insécurité 
alimentaire beaucoup plus grand. »
Selon Sidi Ahmed Bouh, 
économiste et expert en stratégie 
de développement, à court 
terme, pour limiter l’inflation, 
le gouvernement mauritanien 
doit désormais puiser dans sa 
centrale d’approvisionnement et 
dans ses finances publiques. Si la 
suspension de l’accord perdure 
la Mauritanie devra faire appel à 
l’aide internationale.
Tous espèrent qu’il ne s’agit que 
d’une stratégie de négociation de la 
Russie et que l’accord sera rétabli 
rapidement.

Dans une lettre adressée à la 
Commission européenne, 
Pretoria dénonce un « 

fardeau injuste » qui transfère le 
coût du changement climatique sur 
les pays les plus pauvres. 
L’Afrique du Sud met une nouvelle 
fois en garde l’Union européenne 
(UE) contre les conséquences 
de la taxe carbone aux frontières 
décidée par les Vingt-Sept pour 
lutter contre le dumping écologique 
en pénalisant les pays qui n’ont 
pas une politique climatique aussi 
ambitieuse qu’elle. « Ce mécanisme 
d’ajustement carbone aux frontières 
transfère le coût du changement 
climatique sur les économies en 
développement et fait porter un 
fardeau injuste sur nos pays et nos 
industries », se plaint le ministère 
sud-africain du commerce, de 
l’industrie et de la concurrence dans 
un courrier adressé à la Commission 
européenne et cité 
L’UE a décidé d’introduire de 

manière progressive, à partir 
d’octobre, une taxe sur les 
importations en provenance des 
secteurs jugés les plus polluants, 
comme le ciment, le fer et l’acier, 
l’aluminium, les engrais ou encore 
l’électricité. Les importateurs 
devront déclarer le contenu en « 
carbone » de leurs marchandises 
et acheter des « certificats » 
pour s’aligner sur les règles qui 
s’appliquent aux entreprises qui 
produisent en Europe, afin de les 
inciter à réduire leurs émissions 
de CO2. Les premiers paiements 
n’interviendront cependant qu’en 
2026 et de manière graduelle. 
En 2030, les importateurs 
s’acquitteront encore de seulement 
de 50 % de la taxe théorique.
L’Afrique du Sud, dont environ 
la moitié des exportations 
dépendent du secteur minier et du 
charbon, juge le dispositif trop 
discriminatoire. Elle évalue le coût 
potentiel à 1,5 milliard de dollars 

par an (soit 1,3 milliard d’euros). 
« Notre forte dépendance aux 
exportations de matières premières 
qui sont ensuite valorisées dans 
des pays tiers est un héritage 
historique qui nous a été imposé 
», écrit le ministère du commerce 
en référence au passé colonial 
du pays : « Plutôt que de nous 
encourager à adopter des politiques 
climatiques plus ambitieuses, 
[cette décision européenne] risque 
de compromettre notre capacité à 
atteindre nos objectifs climatiques. 
Elle va accroître la pauvreté et le 
chômage. »
Le gouvernement de Cyril 
Ramaphosa a été le premier parmi 
les pays en développement à 
conclure, en novembre 2022, un 
Partenariat pour une transition 
énergétique juste avec la France, 
l’Allemagne, le Royaume Uni, 
l’UE et les Etats-Unis, assorti d’une 
enveloppe de 8,5 milliards de dollars 
de dons et de prêts concessionnels. 

Cet accord n’a cependant pas 
éteint le débat sur la responsabilité 
historique des pays industrialisés. 
Pretoria attend davantage de 
solidarité internationale pour l’aider 
à décarboner son économie sans 
pénaliser le développement.
Fer au Zimbabwe, aluminium au 
Mozambique
L’Afrique du Sud est le premier 
pays émetteur de gaz à effet de 
serre du continent, le treizième 
au niveau mondial. « Une des 
façons pour l’UE de désamorcer 
ce potentiel conflit serait de 
démontrer sa capacité à financer les 
politiques climatiques des pays en 
développement », suggère Nicolas 
Berghmans, expert Europe à 
l’Institut du développement durable 
et des relations internationales 
(Iddri), rappelant que la proposition 
d’utiliser à cette fin les revenus du 
Mécanisme d’ajustement carbone 
aux frontières a jusqu’à présent été 
écartée par les Vingt-Sept.

En Afrique, huit autres pays 
(Maroc, Tunisie, Egypte, Sénégal, 
Ghana, Cameroun, Zimbabwe, 
Mozambique) seraient les plus 
pénalisés par la nouvelle taxe 
carbone, selon une étude de la 
Banque mondiale. L’Afrique, qui 
demande que sa situation particulière 
– retard de développement 
et contribution marginale au 
dérèglement climatique – soit prise 
en compte, n’a jusqu’à présent pas 
été entendue par les Européens. 
Mais la discussion n’est pas 
close. Les critiques formulées par 
le gouvernement sud-africain, 
largement partagées par ses 
homologues du continent, devraient 
trouver une nouvelle tribune lors 
du Sommet africain sur le climat, 
du 4 au 6 septembre à Nairobi, où 
il sera avant tout question pour le 
continent de faire valoir son droit à 
une justice climatique.
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PSG :

Entre Mbappé et le PSG, la guerre d’egos risque 
de mal finir

Kylian Mbappé et son ylian Mbappé et son 
club du PSG sont en club du PSG sont en 
conflit ouvert et le conflit ouvert et le 

temps qui passe n’arrange temps qui passe n’arrange 
rien à l’affaire. Y aura-t-il un rien à l’affaire. Y aura-t-il un 
gagnant dans cette histoire ?gagnant dans cette histoire ?
A Paris, même lorsque tout va A Paris, même lorsque tout va 
bien et qu’un calme apparent bien et qu’un calme apparent 
règne à l’extérieur, c’est règne à l’extérieur, c’est 
l’agitation en coulisses. On a pu l’agitation en coulisses. On a pu 
s’en rendre compte vendredi. s’en rendre compte vendredi. 
Tandis que l’équipe première Tandis que l’équipe première 
a pu disputer son match de a pu disputer son match de 
reprise tranquillement face au reprise tranquillement face au 
Havre (2-0) et que -hormis les Havre (2-0) et que -hormis les 
sorties sur blessure de Letellier sorties sur blessure de Letellier 
et de Kang-In Lee- il n’y a eu et de Kang-In Lee- il n’y a eu 
aucun nuage à l’horizon, une aucun nuage à l’horizon, une 
grande secousse se préparait grande secousse se préparait 
en interne. La direction a en interne. La direction a 
choisi de mettre officiellement choisi de mettre officiellement 
à l’écart Kylian Mbappé et à l’écart Kylian Mbappé et 
elle le lui a fait savoir juste elle le lui a fait savoir juste 
après la rencontre, le privant après la rencontre, le privant 
notamment du voyage en notamment du voyage en 
Corée du Sud et au Japon.Corée du Sud et au Japon.
Pourquoi cette décision Pourquoi cette décision 
radicale ? Il n’y a pas eu de radicale ? Il n’y a pas eu de 
raison officielle avancée, mais raison officielle avancée, mais 
les motifs évoqués dans la les motifs évoqués dans la 
foulée par plusieurs médias, foulée par plusieurs médias, 
à savoir une sanction contre à savoir une sanction contre 
le joueur pour son refus de le joueur pour son refus de 
choisir entre rempiler et partir, choisir entre rempiler et partir, 
sont exacts. Et ça serait mal sont exacts. Et ça serait mal 
connaitre le club francilien de connaitre le club francilien de 
supposer qu’ il n’y a eu aucun supposer qu’il n’y a eu aucun 
message passé vers l’extérieur message passé vers l’extérieur 
et qui confirme l’hypothèse et qui confirme l’hypothèse 
d’un choix effectué pour d’un choix effectué pour 
amener le Bondynois à amener le Bondynois à 
s’exécuter et ne pas attendre s’exécuter et ne pas attendre 
l’année prochaine pour partir l’année prochaine pour partir 
libre. Le club tient à ce que libre. Le club tient à ce que 
tout le monde sache que « tout le monde sache que « 
l’ institution est au-dessus de l’institution est au-dessus de 
tout » désormais et cet acte tout » désormais et cet acte 
fort symbolise ce changement fort symbolise ce changement 
de politique.de politique.
Le PSG est prêt à se passer Le PSG est prêt à se passer 
de Mbappé pendant toute de Mbappé pendant toute 

une saisonune saison
Certains peuvent penser à une Certains peuvent penser à une 
posture de circonstance, ayant posture de circonstance, ayant 
comme seul but de marquer comme seul but de marquer 
les esprits. Non, Paris n’en les esprits. Non, Paris n’en 
est plus à stade. La démarche est plus à stade. La démarche 
qui a été entreprise n’est pas qui a été entreprise n’est pas 
seulement destinée à valider seulement destinée à valider 
le changement de cap qui a été le changement de cap qui a été 
entrepris. Non, le club compte entrepris. Non, le club compte 
bel et bien mettre Mbappé bel et bien mettre Mbappé 
dans la situation la plus dans la situation la plus 
inconfortable possible pour inconfortable possible pour 
qu’ il lui évite l’affront d’un qu’il lui évite l’affront d’un 
départ sans indemnité.  départ sans indemnité.  
Non, le PSG ne plaisante plus. Non, le PSG ne plaisante plus. 
Et son président Nasser Al-Et son président Nasser Al-
Khelaifi encore moins. Tout Khelaifi encore moins. Tout 

va être mis en œuvre pour que va être mis en œuvre pour que 
la star de l’équipe oublie ses la star de l’équipe oublie ses 
plans personnels et respecte plans personnels et respecte 
son employeur. Il n’y aura son employeur. Il n’y aura 
aucune limite. Même le pire aucune limite. Même le pire 
des scénarios est à l’étude, à des scénarios est à l’étude, à 
savoir laisser l’ international savoir laisser l’international 
français dans le loft pendant français dans le loft pendant 
toute une saison. C’est ce qu’a toute une saison. C’est ce qu’a 
révélé Le Parisien ce samedi. révélé Le Parisien ce samedi. 
Une telle issue aurait des Une telle issue aurait des 
répercussions très importantes répercussions très importantes 
sur les images du club et aussi sur les images du club et aussi 
ses finances, mais le coup est ses finances, mais le coup est 
savamment calculé. Paris est savamment calculé. Paris est 
convaincu que le risque d’une convaincu que le risque d’une 
fracture totale mérite d’être fracture totale mérite d’être 
pris.pris.
Mbappé ne bougera pas non Mbappé ne bougera pas non 

plus d’un iotaplus d’un iota
Si le PSG est disposé à faire Si le PSG est disposé à faire 
sans sa star tout le long d’une sans sa star tout le long d’une 
saison, la réciproque est saison, la réciproque est 
également vraie. A ce jour, et également vraie. A ce jour, et 
si l’on en croit les révélations si l’on en croit les révélations 
faites par RMC Sport, l’ancien faites par RMC Sport, l’ancien 
monégasque n’envisage guère monégasque n’envisage guère 
un pas en arrière. Il campe, lui un pas en arrière. Il campe, lui 
aussi, sur sa position et il le aussi, sur sa position et il le 
fera aussi longtemps qu’ il le fera aussi longtemps qu’il le 
jugera nécessaire. « Quitte à jugera nécessaire. « Quitte à 
ne pas jouer et rester toute une ne pas jouer et rester toute une 
saison sur le banc », a indiqué saison sur le banc », a indiqué 
le journaliste Daniel Riolo. le journaliste Daniel Riolo. 
On peut toujours imaginer On peut toujours imaginer 
qu’ il change d’avis dans le qu’il change d’avis dans le 
futur, mais connaissant le futur, mais connaissant le 
bonhomme il y a fort à parier bonhomme il y a fort à parier 

qu’ il restera imperturbable qu’il restera imperturbable 
tant qu’ il n’aura pas obtenu tant qu’il n’aura pas obtenu 
gain de cause.gain de cause.
Le fait qu’ il a été présent ce Le fait qu’il a été présent ce 
samedi à l’entrainement au samedi à l’entrainement au 
centre de Poissy et avec les centre de Poissy et avec les 
autres indésirables prouve autres indésirables prouve 
qu’ il veut tout faire dans les qu’il veut tout faire dans les 
règles et ne pas se mettre lui-règles et ne pas se mettre lui-
même en faute. Il s’estime même en faute. Il s’estime 
en position de force et il a en position de force et il a 
certainement raison si l’on se certainement raison si l’on se 
réfère aux règles qui régissent réfère aux règles qui régissent 
dans le monde du football, et dans le monde du football, et 
en particulier la loi Bosman. en particulier la loi Bosman. 
Et il ne semble pas non plus Et il ne semble pas non plus 
agir à contrecœur, quand on agir à contrecœur, quand on 
le voit tout sourire parmi ses le voit tout sourire parmi ses 
coéquipiers ou alors au milieu coéquipiers ou alors au milieu 
des fans après la séance. Le des fans après la séance. Le 
champion du monde 2018 champion du monde 2018 
a même pris la peine de a même pris la peine de 
s’arrêter, échanger avec ses s’arrêter, échanger avec ses 
admirateurs et signer plusieurs admirateurs et signer plusieurs 
autographes. Un signe de autographes. Un signe de 
sérénité absolue.sérénité absolue.

A terme, personne n’en A terme, personne n’en 
sor tira gagnantsortira gagnant

Mbappé est donc certain de Mbappé est donc certain de 
ce qu’ il fait, tout comme le ce qu’il fait, tout comme le 
PSG est convaincu de bien PSG est convaincu de bien 
procéder. Cela étant, il est procéder. Cela étant, il est 
aussi utile de se demander si aussi utile de se demander si 
dans ce bras de fer il n’existe dans ce bras de fer il n’existe 
pas aussi une question d’égos. pas aussi une question d’égos. 
Un trop plein de testostérone Un trop plein de testostérone 
qui amènerait les différents qui amènerait les différents 
protagonistes à être dans protagonistes à être dans 

l’excès dans chaque décision l’excès dans chaque décision 
prise. Ce n’est pas à exclure prise. Ce n’est pas à exclure 
car il y a cette impression que car il y a cette impression que 
l’employeur et son employé l’employeur et son employé 
ne mesurent pas totalement ne mesurent pas totalement 
les potentielles conséquences les potentielles conséquences 
d’un conflit qui s’étirerait d’un conflit qui s’étirerait 
jusqu’à l’année prochaine.jusqu’à l’année prochaine.
Paris serait privé de son Paris serait privé de son 
meilleur joueur dans les meilleur joueur dans les 
différentes compétitions et à différentes compétitions et à 
une période où l’on cherche une période où l’on cherche 
à rebâtir pour enfin atteindre à rebâtir pour enfin atteindre 
l’objectif visé depuis la l’objectif visé depuis la 
venue de QSI. Après avoir venue de QSI. Après avoir 
déjà perdu Messi et avec un déjà perdu Messi et avec un 
Neymar à l’état de forme Neymar à l’état de forme 
incertain, le club n’aurait plus incertain, le club n’aurait plus 
aucune tête de gondole et aucune tête de gondole et 
donc une attractivité limitée à donc une attractivité limitée à 
l’ international.l’international.
Et pour Mbappé, il n’y Et pour Mbappé, il n’y 
a presque pas besoin a presque pas besoin 
d’énumérer tout ce qu’une d’énumérer tout ce qu’une 
saison blanche aurait comme saison blanche aurait comme 
impact négatif sur sa carrière. impact négatif sur sa carrière. 
A 24 ans, celui qui aspire à A 24 ans, celui qui aspire à 
tout gagner et conquérir les tout gagner et conquérir les 
distinctions individuelles les distinctions individuelles les 
plus prestigieuses ne peut plus prestigieuses ne peut 
se permettre de rester un an se permettre de rester un an 
complet sans jouer. Et c’est le complet sans jouer. Et c’est le 
cas à plus forte raison quand cas à plus forte raison quand 
on sait qu’ il y a l’Euro 2024 on sait qu’il y a l’Euro 2024 
qui se profile avec l’équipe qui se profile avec l’équipe 
de France. Malgré toute de France. Malgré toute 
l’estime qu’ il lui voue, Didier l’estime qu’il lui voue, Didier 
Deschamps ne pourrait pas Deschamps ne pourrait pas 

le convoquer s’ il est inactif le convoquer s’il est inactif 
pendant douze mois complets.pendant douze mois complets.

La situation n’est pas La situation n’est pas 
ir réversibleirréversible

En somme, personne ne serait En somme, personne ne serait 
vraiment gagnant si le statu vraiment gagnant si le statu 
quo perdurait. Le mieux est quo perdurait. Le mieux est 
de trouver une solution, un de trouver une solution, un 
consensus à même de satisfaire consensus à même de satisfaire 
chaque camp. Bien qu’à chaque camp. Bien qu’à 
l’ instant t on voit mal quelle l’instant t on voit mal quelle 
option amènerait les deux option amènerait les deux 
parties à se serrer la main et parties à se serrer la main et 
oublier leur discorde estivale. oublier leur discorde estivale. 
Peut-être un transfert vers le Peut-être un transfert vers le 
Real Madrid, le club rêvé du Real Madrid, le club rêvé du 
crack français, et contre un crack français, et contre un 
montant avoisinant les 200M€. montant avoisinant les 200M€. 
Mais, encore faut-il que l’offre Mais, encore faut-il que l’offre 
en question existe.en question existe.
Au sein de la direction Au sein de la direction 
parisienne, on sait qu’ il est parisienne, on sait qu’il est 
toujours préférable d’arriver toujours préférable d’arriver 
à un dénouement pacifique. Et à un dénouement pacifique. Et 
c’est peut-être pour cette raison c’est peut-être pour cette raison 
que Mbappé n’a pas encore été que Mbappé n’a pas encore été 
déclaré officiellement comme déclaré officiellement comme 
« transférable » et il ne le sera « transférable » et il ne le sera 
pas avant le 31 juillet prochain. pas avant le 31 juillet prochain. 
NAK et Luis Campos veulent NAK et Luis Campos veulent 
croire à une volte-face de celui croire à une volte-face de celui 
qu’ ils ont tant chouchouté pour qu’ils ont tant chouchouté pour 
le passé. Et que, contrairement le passé. Et que, contrairement 
aux prédictions de Leonardo, aux prédictions de Leonardo, 
le monstre créé abandonnera le monstre créé abandonnera 
l’ idée de se retourner contre l’idée de se retourner contre 
eux.eux.

Le mercato estival est e mercato estival est 
bien entamé. Pour de bien entamé. Pour de 
nombreux Verts, il nombreux Verts, il 

devait être l’occasion d’une devait être l’occasion d’une 
progression, un bon moyen progression, un bon moyen 
pour se relancer ou, encore, pour se relancer ou, encore, 
de découvrir de nouveaux de découvrir de nouveaux 
horizons. Petit bilan à un peu horizons. Petit bilan à un peu 
plus d’un mois de la fin de la plus d’un mois de la fin de la 
fenêtre des transferts.fenêtre des transferts.
L’été et sa chaleur sont L’été et sa chaleur sont 
toujours présents, les piscines toujours présents, les piscines 
bien remplies et les barbecues bien remplies et les barbecues 
bien chauds. Pour autant, bien chauds. Pour autant, 
cette période si particulière cette période si particulière 
de l’année ne saurait durer, de l’année ne saurait durer, 
évidemment, et avec elle son évidemment, et avec elle son 
lot de transferts ici et là.lot de transferts ici et là.
S’ il n’y a pas eu tant de S’il n’y a pas eu tant de 
mouvements massifs que mouvements massifs que 
cela, notamment en raison cela, notamment en raison 
d’une conjoncture un peu d’une conjoncture un peu 
particulière (les formations particulière (les formations 
anglaises investissent entre anglaises investissent entre 
elles et de gros noms, comme elles et de gros noms, comme 
Harry Kane ou Kylian Harry Kane ou Kylian 
Mbappé, sont toujours retenus Mbappé, sont toujours retenus 
par des situations complexes), par des situations complexes), 
de nombreuses signatures ont de nombreuses signatures ont 
malgré tout eu lieu. Pour nos malgré tout eu lieu. Pour nos 
Verts, un premier bilan est déjà Verts, un premier bilan est déjà 
possible avec cette liste non-possible avec cette liste non-
exhaustive (!). exhaustive (!). 

I ls ont été officiellement Ils ont été officiellement 
transférés transférés 

Le plus bel exemple de Le plus bel exemple de 
progression est évidemment progression est évidemment 
celui de Ramy Bensebaïni. celui de Ramy Bensebaïni. 
En disant adieu à En disant adieu à 
Mönchengladbach, le latéral Mönchengladbach, le latéral 
gauche a rejoint le Borussia gauche a rejoint le Borussia 
Dortmund, formation majeure Dortmund, formation majeure 
de Bundesliga qui disputera de Bundesliga qui disputera 
la prochaine Ligue des la prochaine Ligue des 
Champions avec des ambitions Champions avec des ambitions 

rehaussées. Un très bon club rehaussées. Un très bon club 
qui vient récompenser le qui vient récompenser le 
travail et le sérieux du natif de travail et le sérieux du natif de 
Constantine.Constantine.
Le changement de vie est Le changement de vie est 
radical pour Houssem Aouar. radical pour Houssem Aouar. 
Ayant débuté la saison comme Ayant débuté la saison comme 
international français et joueur international français et joueur 
de l’Olympique Lyonnais, le de l’Olympique Lyonnais, le 
voilà désormais international voilà désormais international 
algérien (2 sélections) et algérien (2 sélections) et 
joueur de l’AS Roma. Sous joueur de l’AS Roma. Sous 
les ordres de José Mourinho, les ordres de José Mourinho, 
Aouar tentera de retrouver Aouar tentera de retrouver 
son meilleur niveau tout en son meilleur niveau tout en 
disputant la Ligue Europa.disputant la Ligue Europa.
Autre progression sérieuse, Autre progression sérieuse, 
celle de Ramiz Zerrouki. Très celle de Ramiz Zerrouki. Très 
apprécié en Eredivisie bien que apprécié en Eredivisie bien que 
clivant en sélection, le milieu clivant en sélection, le milieu 
de terrain s’est engagé avec de terrain s’est engagé avec 
le champion des Pays-Bas, le champion des Pays-Bas, 
le Feyenoord Rotterdam, et le Feyenoord Rotterdam, et 
disputera pour la première fois disputera pour la première fois 
la Ligue des Champions cette la Ligue des Champions cette 
saison. La juste récompense saison. La juste récompense 
de nombreuses saisons de nombreuses saisons 
d’apprentissage à Twente.d’apprentissage à Twente.
Fini la France et la galère du Fini la France et la galère du 
FC Nantes, place au cadre FC Nantes, place au cadre 
beaucoup plus confortable de beaucoup plus confortable de 
Doha pour Andy Delort. Le Doha pour Andy Delort. Le 
très volage attaquant des Verts très volage attaquant des Verts 
s’est engagé avec Umm Salal, s’est engagé avec Umm Salal, 
où il retrouvera un certain où il retrouvera un certain 
Victor Lekhal parti lui aussi Victor Lekhal parti lui aussi 
cet été.cet été.
Un Algérien à New-York! Ce Un Algérien à New-York! Ce 
qui pourrait être le titre d’un qui pourrait être le titre d’un 
film est devenu la réalité de film est devenu la réalité de 
Monsef Bakrar, qui a rejoint Monsef Bakrar, qui a rejoint 
le New York City FC cet été. le New York City FC cet été. 
La formation, membre du City La formation, membre du City 
Football Group (qui a pour Football Group (qui a pour 
club phare Manchester City), club phare Manchester City), 

a engagé le numéro 9 alors a engagé le numéro 9 alors 
même que son transfert au même que son transfert au 
Dinamo Zagreb était tombé à Dinamo Zagreb était tombé à 
l’eau.l’eau.
À noter également les transferts À noter également les transferts 
d’ Ilan Kebbal (Paris FC), d’Ilan Kebbal (Paris FC), 
Mehdi Abeid (Basaksehir), Mehdi Abeid (Basaksehir), 
Amir Sayoud (Al Ra’ed), Amir Sayoud (Al Ra’ed), 
Zakaria Draoui (Wydad, Zakaria Draoui (Wydad, 
Maroc), Rafik Belghali (KV Maroc), Rafik Belghali (KV 
Mechelen, Belgique) Sofiane Mechelen, Belgique) Sofiane 
Bouchar (Al-Arabi, Koweït), Bouchar (Al-Arabi, Koweït), 
Camiel Neghli (Sparta Camiel Neghli (Sparta 
Rotterdam), Farid Chaâl (Al-Rotterdam), Farid Chaâl (Al-
Najma, Arabie Saoudite), Noa Najma, Arabie Saoudite), Noa 
Cervantes (ESTAC, France) Cervantes (ESTAC, France) 
et des anciens internationaux et des anciens internationaux 
Djamel Benlamri (Mouloudia Djamel Benlamri (Mouloudia 
Alger), Oussama Darfalou (CR Alger), Oussama Darfalou (CR 
Belouizdad), Mehdi Zerkane Belouizdad), Mehdi Zerkane 
(Mouloudia Alger) et Naoufel (Mouloudia Alger) et Naoufel 
Khacef (Gaziantep, Turquie).Khacef (Gaziantep, Turquie).
I ls devraient être transférésIls devraient être transférés
Évidemment, le nom de Riyad Évidemment, le nom de Riyad 
Mahrez est le premier à venir Mahrez est le premier à venir 
en tête lorsqu’ il s’agit de en tête lorsqu’il s’agit de 
transfert en cours d’ instance. transfert en cours d’instance. 
L’ailier de Manchester City L’ailier de Manchester City 
est très proche de céder à son est très proche de céder à son 
tour aux sirènes d’Arabie tour aux sirènes d’Arabie 
saoudite, probablement à Al saoudite, probablement à Al 
Ahli. Le montant évoqué serait Ahli. Le montant évoqué serait 
de l’ordre des 30 millions de l’ordre des 30 millions 
d’euros.d’euros.
Mohamed Amoura est Mohamed Amoura est 
également très proche de quitter également très proche de quitter 
Lugano. Son nom a été évoqué Lugano. Son nom a été évoqué 
en France (Toulouse) mais il se en France (Toulouse) mais il se 
dirigerait vraisemblablement dirigerait vraisemblablement 
vers la Belgique et une équipe vers la Belgique et une équipe 
de l’Union Saint-Gilloise qui de l’Union Saint-Gilloise qui 
s’ intéresse vivement à lui.s’intéresse vivement à lui.
Si des problématiques d’ordre Si des problématiques d’ordre 
médical ont été soulevées, le médical ont été soulevées, le 
transfert de Nabil Bentaleb transfert de Nabil Bentaleb 

à Lille ne fait guère l’ombre à Lille ne fait guère l’ombre 
d’un doute. Il ne s’agit plus d’un doute. Il ne s’agit plus 
que d’une question de jours que d’une question de jours 
avant d’être définitivement avant d’être définitivement 
fixés à son sujet.fixés à son sujet.
Yassine Titraoui va lui aussi Yassine Titraoui va lui aussi 
découvrir l’Europe et très découvrir l’Europe et très 
probablement avec le Dinamo probablement avec le Dinamo 
Zagreb, qui a échoué à Zagreb, qui a échoué à 
récupérer Monsef Bakrar. Le récupérer Monsef Bakrar. Le 
mouvement est évalué à un mouvement est évalué à un 
peu plus d’un million d’euros.peu plus d’un million d’euros.
Abdelkahar Kadri, véritable Abdelkahar Kadri, véritable 
sensation au milieu de terrain, sensation au milieu de terrain, 
est lui aussi proche d’un départ. est lui aussi proche d’un départ. 
Évalué à près de 3 millions Évalué à près de 3 millions 
d’euros, il ferait l’objet d’un d’euros, il ferait l’objet d’un 
suivi attentif de nombreuses suivi attentif de nombreuses 
écuries, dont le Club Bruges. écuries, dont le Club Bruges. 
Courtrai a déjà annoncé ne pas Courtrai a déjà annoncé ne pas 
s’opposer à son départ.s’opposer à son départ.
Kevin Guitoun, aussi appelé Kevin Guitoun, aussi appelé 
Kevin Van den Kerkhof, ne va Kevin Van den Kerkhof, ne va 
pas faire de vieux os à Bastia. pas faire de vieux os à Bastia. 
Rapidement devenu trop Rapidement devenu trop 
fort pour la seconde division fort pour la seconde division 
française, le latéral/piston française, le latéral/piston 
droit est proche du RC Lens, droit est proche du RC Lens, 
mais il intéresse également mais il intéresse également 
l’Olympique de Marseille.l’Olympique de Marseille.
Son pendant côté gauche, Son pendant côté gauche, 
Rayan Aït Nouri, est quant Rayan Aït Nouri, est quant 
à lui à la recherche d’un à lui à la recherche d’un 
club pouvant le relancer. club pouvant le relancer. 
En situation d’échec à En situation d’échec à 
Wolverhampton, il aurait fait Wolverhampton, il aurait fait 
l’objet d’une offre concrète l’objet d’une offre concrète 
de l’OGC Nice, décidément de l’OGC Nice, décidément 
friand d’Algériens, mais friand d’Algériens, mais 
également de l’OM qui a, entre également de l’OM qui a, entre 
temps, recruté Renan Lodi.temps, recruté Renan Lodi.
Côté joueurs libres de tout Côté joueurs libres de tout 
contrat, il faudra surveiller contrat, il faudra surveiller 
notamment les évolutions des notamment les évolutions des 
internationaux Haris Belkebla, internationaux Haris Belkebla, 

Islam Slimani, Youcef Belaïli, Islam Slimani, Youcef Belaïli, 
Faouzi Ghoulam, Billel Faouzi Ghoulam, Billel 
Omrani et Saphir Taïder. De Omrani et Saphir Taïder. De 
nombreux autres sont, pour nombreux autres sont, pour 
l’heure, à la recherche d’un l’heure, à la recherche d’un 
nouveau défi.nouveau défi.

La situation peut encore La situation peut encore 
évoluerévoluer

Dans cette catégorie, tous les Dans cette catégorie, tous les 
Algériens qui étaient appelés Algériens qui étaient appelés 
à bouger mais, pour l’heure, à bouger mais, pour l’heure, 
n’ont pas réussi ou voulu n’ont pas réussi ou voulu 
le faire sont présents. On y le faire sont présents. On y 
retrouve le talentueux Farès retrouve le talentueux Farès 
Chaïbi, annoncé un peu partout Chaïbi, annoncé un peu partout 
mais pour l’heure toujours à mais pour l’heure toujours à 
Toulouse, mais aussi d’autres Toulouse, mais aussi d’autres 
cas particuliers comme celui cas particuliers comme celui 
d’Hicham Boudaoui (évoqué d’Hicham Boudaoui (évoqué 
en Angleterre), Youcef Atal en Angleterre), Youcef Atal 
(un an de contrat et statut (un an de contrat et statut 
indéterminé à Nice), Saïd indéterminé à Nice), Saïd 
Benrahma (a fait part de Benrahma (a fait part de 
ses envies de quitter West ses envies de quitter West 
Ham mais n’a pas encore Ham mais n’a pas encore 
reçu d’offre), Adam Ounas reçu d’offre), Adam Ounas 
(possiblement partant du (possiblement partant du 
LOSC), Billal Brahimi (proche LOSC), Billal Brahimi (proche 
d’un départ mais s’est blessé), d’un départ mais s’est blessé), 
Adem Zorgane (souhaite partir Adem Zorgane (souhaite partir 
mais n’a pas reçu d’offre), mais n’a pas reçu d’offre), 
Ahmed Touba (un temps Ahmed Touba (un temps 
proche du Betis Séville), Akim proche du Betis Séville), Akim 
Zedadka (en situation difficile Zedadka (en situation difficile 
à Lille) ou encore Mehdi Léris à Lille) ou encore Mehdi Léris 
(dont le club a été relégué) (dont le club a été relégué) 
sont concernés.sont concernés.
Ils sont loin d’être les seuls Ils sont loin d’être les seuls 
et certains noms, pour l’heure et certains noms, pour l’heure 
pas encore évoqués, pourraient pas encore évoqués, pourraient 
faire l’objet d’un transfert faire l’objet d’un transfert 
surprise ou passer d’une surprise ou passer d’une 
catégorie à l’autre rapidement. catégorie à l’autre rapidement. 
Le mercato est encore loin Le mercato est encore loin 
d’avoir livré son verdict!d’avoir livré son verdict!

MERCATO :

À un mois de la fin des transferts, où en sont 
les Algériens?
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PSG :

Entre Mbappé et le PSG, la guerre d’egos risque 
de mal finir

Kylian Mbappé et son ylian Mbappé et son 
club du PSG sont en club du PSG sont en 
conflit ouvert et le conflit ouvert et le 

temps qui passe n’arrange temps qui passe n’arrange 
rien à l’affaire. Y aura-t-il un rien à l’affaire. Y aura-t-il un 
gagnant dans cette histoire ?gagnant dans cette histoire ?
A Paris, même lorsque tout va A Paris, même lorsque tout va 
bien et qu’un calme apparent bien et qu’un calme apparent 
règne à l’extérieur, c’est règne à l’extérieur, c’est 
l’agitation en coulisses. On a pu l’agitation en coulisses. On a pu 
s’en rendre compte vendredi. s’en rendre compte vendredi. 
Tandis que l’équipe première Tandis que l’équipe première 
a pu disputer son match de a pu disputer son match de 
reprise tranquillement face au reprise tranquillement face au 
Havre (2-0) et que -hormis les Havre (2-0) et que -hormis les 
sorties sur blessure de Letellier sorties sur blessure de Letellier 
et de Kang-In Lee- il n’y a eu et de Kang-In Lee- il n’y a eu 
aucun nuage à l’horizon, une aucun nuage à l’horizon, une 
grande secousse se préparait grande secousse se préparait 
en interne. La direction a en interne. La direction a 
choisi de mettre officiellement choisi de mettre officiellement 
à l’écart Kylian Mbappé et à l’écart Kylian Mbappé et 
elle le lui a fait savoir juste elle le lui a fait savoir juste 
après la rencontre, le privant après la rencontre, le privant 
notamment du voyage en notamment du voyage en 
Corée du Sud et au Japon.Corée du Sud et au Japon.
Pourquoi cette décision Pourquoi cette décision 
radicale ? Il n’y a pas eu de radicale ? Il n’y a pas eu de 
raison officielle avancée, mais raison officielle avancée, mais 
les motifs évoqués dans la les motifs évoqués dans la 
foulée par plusieurs médias, foulée par plusieurs médias, 
à savoir une sanction contre à savoir une sanction contre 
le joueur pour son refus de le joueur pour son refus de 
choisir entre rempiler et partir, choisir entre rempiler et partir, 
sont exacts. Et ça serait mal sont exacts. Et ça serait mal 
connaitre le club francilien de connaitre le club francilien de 
supposer qu’ il n’y a eu aucun supposer qu’il n’y a eu aucun 
message passé vers l’extérieur message passé vers l’extérieur 
et qui confirme l’hypothèse et qui confirme l’hypothèse 
d’un choix effectué pour d’un choix effectué pour 
amener le Bondynois à amener le Bondynois à 
s’exécuter et ne pas attendre s’exécuter et ne pas attendre 
l’année prochaine pour partir l’année prochaine pour partir 
libre. Le club tient à ce que libre. Le club tient à ce que 
tout le monde sache que « tout le monde sache que « 
l’ institution est au-dessus de l’institution est au-dessus de 
tout » désormais et cet acte tout » désormais et cet acte 
fort symbolise ce changement fort symbolise ce changement 
de politique.de politique.
Le PSG est prêt à se passer Le PSG est prêt à se passer 
de Mbappé pendant toute de Mbappé pendant toute 

une saisonune saison
Certains peuvent penser à une Certains peuvent penser à une 
posture de circonstance, ayant posture de circonstance, ayant 
comme seul but de marquer comme seul but de marquer 
les esprits. Non, Paris n’en les esprits. Non, Paris n’en 
est plus à stade. La démarche est plus à stade. La démarche 
qui a été entreprise n’est pas qui a été entreprise n’est pas 
seulement destinée à valider seulement destinée à valider 
le changement de cap qui a été le changement de cap qui a été 
entrepris. Non, le club compte entrepris. Non, le club compte 
bel et bien mettre Mbappé bel et bien mettre Mbappé 
dans la situation la plus dans la situation la plus 
inconfortable possible pour inconfortable possible pour 
qu’ il lui évite l’affront d’un qu’il lui évite l’affront d’un 
départ sans indemnité.  départ sans indemnité.  
Non, le PSG ne plaisante plus. Non, le PSG ne plaisante plus. 
Et son président Nasser Al-Et son président Nasser Al-
Khelaifi encore moins. Tout Khelaifi encore moins. Tout 

va être mis en œuvre pour que va être mis en œuvre pour que 
la star de l’équipe oublie ses la star de l’équipe oublie ses 
plans personnels et respecte plans personnels et respecte 
son employeur. Il n’y aura son employeur. Il n’y aura 
aucune limite. Même le pire aucune limite. Même le pire 
des scénarios est à l’étude, à des scénarios est à l’étude, à 
savoir laisser l’ international savoir laisser l’international 
français dans le loft pendant français dans le loft pendant 
toute une saison. C’est ce qu’a toute une saison. C’est ce qu’a 
révélé Le Parisien ce samedi. révélé Le Parisien ce samedi. 
Une telle issue aurait des Une telle issue aurait des 
répercussions très importantes répercussions très importantes 
sur les images du club et aussi sur les images du club et aussi 
ses finances, mais le coup est ses finances, mais le coup est 
savamment calculé. Paris est savamment calculé. Paris est 
convaincu que le risque d’une convaincu que le risque d’une 
fracture totale mérite d’être fracture totale mérite d’être 
pris.pris.
Mbappé ne bougera pas non Mbappé ne bougera pas non 

plus d’un iotaplus d’un iota
Si le PSG est disposé à faire Si le PSG est disposé à faire 
sans sa star tout le long d’une sans sa star tout le long d’une 
saison, la réciproque est saison, la réciproque est 
également vraie. A ce jour, et également vraie. A ce jour, et 
si l’on en croit les révélations si l’on en croit les révélations 
faites par RMC Sport, l’ancien faites par RMC Sport, l’ancien 
monégasque n’envisage guère monégasque n’envisage guère 
un pas en arrière. Il campe, lui un pas en arrière. Il campe, lui 
aussi, sur sa position et il le aussi, sur sa position et il le 
fera aussi longtemps qu’ il le fera aussi longtemps qu’il le 
jugera nécessaire. « Quitte à jugera nécessaire. « Quitte à 
ne pas jouer et rester toute une ne pas jouer et rester toute une 
saison sur le banc », a indiqué saison sur le banc », a indiqué 
le journaliste Daniel Riolo. le journaliste Daniel Riolo. 
On peut toujours imaginer On peut toujours imaginer 
qu’ il change d’avis dans le qu’il change d’avis dans le 
futur, mais connaissant le futur, mais connaissant le 
bonhomme il y a fort à parier bonhomme il y a fort à parier 

qu’ il restera imperturbable qu’il restera imperturbable 
tant qu’ il n’aura pas obtenu tant qu’il n’aura pas obtenu 
gain de cause.gain de cause.
Le fait qu’ il a été présent ce Le fait qu’il a été présent ce 
samedi à l’entrainement au samedi à l’entrainement au 
centre de Poissy et avec les centre de Poissy et avec les 
autres indésirables prouve autres indésirables prouve 
qu’ il veut tout faire dans les qu’il veut tout faire dans les 
règles et ne pas se mettre lui-règles et ne pas se mettre lui-
même en faute. Il s’estime même en faute. Il s’estime 
en position de force et il a en position de force et il a 
certainement raison si l’on se certainement raison si l’on se 
réfère aux règles qui régissent réfère aux règles qui régissent 
dans le monde du football, et dans le monde du football, et 
en particulier la loi Bosman. en particulier la loi Bosman. 
Et il ne semble pas non plus Et il ne semble pas non plus 
agir à contrecœur, quand on agir à contrecœur, quand on 
le voit tout sourire parmi ses le voit tout sourire parmi ses 
coéquipiers ou alors au milieu coéquipiers ou alors au milieu 
des fans après la séance. Le des fans après la séance. Le 
champion du monde 2018 champion du monde 2018 
a même pris la peine de a même pris la peine de 
s’arrêter, échanger avec ses s’arrêter, échanger avec ses 
admirateurs et signer plusieurs admirateurs et signer plusieurs 
autographes. Un signe de autographes. Un signe de 
sérénité absolue.sérénité absolue.

A terme, personne n’en A terme, personne n’en 
sor tira gagnantsortira gagnant

Mbappé est donc certain de Mbappé est donc certain de 
ce qu’ il fait, tout comme le ce qu’il fait, tout comme le 
PSG est convaincu de bien PSG est convaincu de bien 
procéder. Cela étant, il est procéder. Cela étant, il est 
aussi utile de se demander si aussi utile de se demander si 
dans ce bras de fer il n’existe dans ce bras de fer il n’existe 
pas aussi une question d’égos. pas aussi une question d’égos. 
Un trop plein de testostérone Un trop plein de testostérone 
qui amènerait les différents qui amènerait les différents 
protagonistes à être dans protagonistes à être dans 

l’excès dans chaque décision l’excès dans chaque décision 
prise. Ce n’est pas à exclure prise. Ce n’est pas à exclure 
car il y a cette impression que car il y a cette impression que 
l’employeur et son employé l’employeur et son employé 
ne mesurent pas totalement ne mesurent pas totalement 
les potentielles conséquences les potentielles conséquences 
d’un conflit qui s’étirerait d’un conflit qui s’étirerait 
jusqu’à l’année prochaine.jusqu’à l’année prochaine.
Paris serait privé de son Paris serait privé de son 
meilleur joueur dans les meilleur joueur dans les 
différentes compétitions et à différentes compétitions et à 
une période où l’on cherche une période où l’on cherche 
à rebâtir pour enfin atteindre à rebâtir pour enfin atteindre 
l’objectif visé depuis la l’objectif visé depuis la 
venue de QSI. Après avoir venue de QSI. Après avoir 
déjà perdu Messi et avec un déjà perdu Messi et avec un 
Neymar à l’état de forme Neymar à l’état de forme 
incertain, le club n’aurait plus incertain, le club n’aurait plus 
aucune tête de gondole et aucune tête de gondole et 
donc une attractivité limitée à donc une attractivité limitée à 
l’ international.l’international.
Et pour Mbappé, il n’y Et pour Mbappé, il n’y 
a presque pas besoin a presque pas besoin 
d’énumérer tout ce qu’une d’énumérer tout ce qu’une 
saison blanche aurait comme saison blanche aurait comme 
impact négatif sur sa carrière. impact négatif sur sa carrière. 
A 24 ans, celui qui aspire à A 24 ans, celui qui aspire à 
tout gagner et conquérir les tout gagner et conquérir les 
distinctions individuelles les distinctions individuelles les 
plus prestigieuses ne peut plus prestigieuses ne peut 
se permettre de rester un an se permettre de rester un an 
complet sans jouer. Et c’est le complet sans jouer. Et c’est le 
cas à plus forte raison quand cas à plus forte raison quand 
on sait qu’ il y a l’Euro 2024 on sait qu’il y a l’Euro 2024 
qui se profile avec l’équipe qui se profile avec l’équipe 
de France. Malgré toute de France. Malgré toute 
l’estime qu’ il lui voue, Didier l’estime qu’il lui voue, Didier 
Deschamps ne pourrait pas Deschamps ne pourrait pas 

le convoquer s’ il est inactif le convoquer s’il est inactif 
pendant douze mois complets.pendant douze mois complets.

La situation n’est pas La situation n’est pas 
ir réversibleirréversible

En somme, personne ne serait En somme, personne ne serait 
vraiment gagnant si le statu vraiment gagnant si le statu 
quo perdurait. Le mieux est quo perdurait. Le mieux est 
de trouver une solution, un de trouver une solution, un 
consensus à même de satisfaire consensus à même de satisfaire 
chaque camp. Bien qu’à chaque camp. Bien qu’à 
l’ instant t on voit mal quelle l’instant t on voit mal quelle 
option amènerait les deux option amènerait les deux 
parties à se serrer la main et parties à se serrer la main et 
oublier leur discorde estivale. oublier leur discorde estivale. 
Peut-être un transfert vers le Peut-être un transfert vers le 
Real Madrid, le club rêvé du Real Madrid, le club rêvé du 
crack français, et contre un crack français, et contre un 
montant avoisinant les 200M€. montant avoisinant les 200M€. 
Mais, encore faut-il que l’offre Mais, encore faut-il que l’offre 
en question existe.en question existe.
Au sein de la direction Au sein de la direction 
parisienne, on sait qu’ il est parisienne, on sait qu’il est 
toujours préférable d’arriver toujours préférable d’arriver 
à un dénouement pacifique. Et à un dénouement pacifique. Et 
c’est peut-être pour cette raison c’est peut-être pour cette raison 
que Mbappé n’a pas encore été que Mbappé n’a pas encore été 
déclaré officiellement comme déclaré officiellement comme 
« transférable » et il ne le sera « transférable » et il ne le sera 
pas avant le 31 juillet prochain. pas avant le 31 juillet prochain. 
NAK et Luis Campos veulent NAK et Luis Campos veulent 
croire à une volte-face de celui croire à une volte-face de celui 
qu’ ils ont tant chouchouté pour qu’ils ont tant chouchouté pour 
le passé. Et que, contrairement le passé. Et que, contrairement 
aux prédictions de Leonardo, aux prédictions de Leonardo, 
le monstre créé abandonnera le monstre créé abandonnera 
l’ idée de se retourner contre l’idée de se retourner contre 
eux.eux.

Le mercato estival est e mercato estival est 
bien entamé. Pour de bien entamé. Pour de 
nombreux Verts, il nombreux Verts, il 

devait être l’occasion d’une devait être l’occasion d’une 
progression, un bon moyen progression, un bon moyen 
pour se relancer ou, encore, pour se relancer ou, encore, 
de découvrir de nouveaux de découvrir de nouveaux 
horizons. Petit bilan à un peu horizons. Petit bilan à un peu 
plus d’un mois de la fin de la plus d’un mois de la fin de la 
fenêtre des transferts.fenêtre des transferts.
L’été et sa chaleur sont L’été et sa chaleur sont 
toujours présents, les piscines toujours présents, les piscines 
bien remplies et les barbecues bien remplies et les barbecues 
bien chauds. Pour autant, bien chauds. Pour autant, 
cette période si particulière cette période si particulière 
de l’année ne saurait durer, de l’année ne saurait durer, 
évidemment, et avec elle son évidemment, et avec elle son 
lot de transferts ici et là.lot de transferts ici et là.
S’ il n’y a pas eu tant de S’il n’y a pas eu tant de 
mouvements massifs que mouvements massifs que 
cela, notamment en raison cela, notamment en raison 
d’une conjoncture un peu d’une conjoncture un peu 
particulière (les formations particulière (les formations 
anglaises investissent entre anglaises investissent entre 
elles et de gros noms, comme elles et de gros noms, comme 
Harry Kane ou Kylian Harry Kane ou Kylian 
Mbappé, sont toujours retenus Mbappé, sont toujours retenus 
par des situations complexes), par des situations complexes), 
de nombreuses signatures ont de nombreuses signatures ont 
malgré tout eu lieu. Pour nos malgré tout eu lieu. Pour nos 
Verts, un premier bilan est déjà Verts, un premier bilan est déjà 
possible avec cette liste non-possible avec cette liste non-
exhaustive (!). exhaustive (!). 

I ls ont été officiellement Ils ont été officiellement 
transférés transférés 

Le plus bel exemple de Le plus bel exemple de 
progression est évidemment progression est évidemment 
celui de Ramy Bensebaïni. celui de Ramy Bensebaïni. 
En disant adieu à En disant adieu à 
Mönchengladbach, le latéral Mönchengladbach, le latéral 
gauche a rejoint le Borussia gauche a rejoint le Borussia 
Dortmund, formation majeure Dortmund, formation majeure 
de Bundesliga qui disputera de Bundesliga qui disputera 
la prochaine Ligue des la prochaine Ligue des 
Champions avec des ambitions Champions avec des ambitions 

rehaussées. Un très bon club rehaussées. Un très bon club 
qui vient récompenser le qui vient récompenser le 
travail et le sérieux du natif de travail et le sérieux du natif de 
Constantine.Constantine.
Le changement de vie est Le changement de vie est 
radical pour Houssem Aouar. radical pour Houssem Aouar. 
Ayant débuté la saison comme Ayant débuté la saison comme 
international français et joueur international français et joueur 
de l’Olympique Lyonnais, le de l’Olympique Lyonnais, le 
voilà désormais international voilà désormais international 
algérien (2 sélections) et algérien (2 sélections) et 
joueur de l’AS Roma. Sous joueur de l’AS Roma. Sous 
les ordres de José Mourinho, les ordres de José Mourinho, 
Aouar tentera de retrouver Aouar tentera de retrouver 
son meilleur niveau tout en son meilleur niveau tout en 
disputant la Ligue Europa.disputant la Ligue Europa.
Autre progression sérieuse, Autre progression sérieuse, 
celle de Ramiz Zerrouki. Très celle de Ramiz Zerrouki. Très 
apprécié en Eredivisie bien que apprécié en Eredivisie bien que 
clivant en sélection, le milieu clivant en sélection, le milieu 
de terrain s’est engagé avec de terrain s’est engagé avec 
le champion des Pays-Bas, le champion des Pays-Bas, 
le Feyenoord Rotterdam, et le Feyenoord Rotterdam, et 
disputera pour la première fois disputera pour la première fois 
la Ligue des Champions cette la Ligue des Champions cette 
saison. La juste récompense saison. La juste récompense 
de nombreuses saisons de nombreuses saisons 
d’apprentissage à Twente.d’apprentissage à Twente.
Fini la France et la galère du Fini la France et la galère du 
FC Nantes, place au cadre FC Nantes, place au cadre 
beaucoup plus confortable de beaucoup plus confortable de 
Doha pour Andy Delort. Le Doha pour Andy Delort. Le 
très volage attaquant des Verts très volage attaquant des Verts 
s’est engagé avec Umm Salal, s’est engagé avec Umm Salal, 
où il retrouvera un certain où il retrouvera un certain 
Victor Lekhal parti lui aussi Victor Lekhal parti lui aussi 
cet été.cet été.
Un Algérien à New-York! Ce Un Algérien à New-York! Ce 
qui pourrait être le titre d’un qui pourrait être le titre d’un 
film est devenu la réalité de film est devenu la réalité de 
Monsef Bakrar, qui a rejoint Monsef Bakrar, qui a rejoint 
le New York City FC cet été. le New York City FC cet été. 
La formation, membre du City La formation, membre du City 
Football Group (qui a pour Football Group (qui a pour 
club phare Manchester City), club phare Manchester City), 

a engagé le numéro 9 alors a engagé le numéro 9 alors 
même que son transfert au même que son transfert au 
Dinamo Zagreb était tombé à Dinamo Zagreb était tombé à 
l’eau.l’eau.
À noter également les transferts À noter également les transferts 
d’ Ilan Kebbal (Paris FC), d’Ilan Kebbal (Paris FC), 
Mehdi Abeid (Basaksehir), Mehdi Abeid (Basaksehir), 
Amir Sayoud (Al Ra’ed), Amir Sayoud (Al Ra’ed), 
Zakaria Draoui (Wydad, Zakaria Draoui (Wydad, 
Maroc), Rafik Belghali (KV Maroc), Rafik Belghali (KV 
Mechelen, Belgique) Sofiane Mechelen, Belgique) Sofiane 
Bouchar (Al-Arabi, Koweït), Bouchar (Al-Arabi, Koweït), 
Camiel Neghli (Sparta Camiel Neghli (Sparta 
Rotterdam), Farid Chaâl (Al-Rotterdam), Farid Chaâl (Al-
Najma, Arabie Saoudite), Noa Najma, Arabie Saoudite), Noa 
Cervantes (ESTAC, France) Cervantes (ESTAC, France) 
et des anciens internationaux et des anciens internationaux 
Djamel Benlamri (Mouloudia Djamel Benlamri (Mouloudia 
Alger), Oussama Darfalou (CR Alger), Oussama Darfalou (CR 
Belouizdad), Mehdi Zerkane Belouizdad), Mehdi Zerkane 
(Mouloudia Alger) et Naoufel (Mouloudia Alger) et Naoufel 
Khacef (Gaziantep, Turquie).Khacef (Gaziantep, Turquie).
I ls devraient être transférésIls devraient être transférés
Évidemment, le nom de Riyad Évidemment, le nom de Riyad 
Mahrez est le premier à venir Mahrez est le premier à venir 
en tête lorsqu’ il s’agit de en tête lorsqu’il s’agit de 
transfert en cours d’ instance. transfert en cours d’instance. 
L’ailier de Manchester City L’ailier de Manchester City 
est très proche de céder à son est très proche de céder à son 
tour aux sirènes d’Arabie tour aux sirènes d’Arabie 
saoudite, probablement à Al saoudite, probablement à Al 
Ahli. Le montant évoqué serait Ahli. Le montant évoqué serait 
de l’ordre des 30 millions de l’ordre des 30 millions 
d’euros.d’euros.
Mohamed Amoura est Mohamed Amoura est 
également très proche de quitter également très proche de quitter 
Lugano. Son nom a été évoqué Lugano. Son nom a été évoqué 
en France (Toulouse) mais il se en France (Toulouse) mais il se 
dirigerait vraisemblablement dirigerait vraisemblablement 
vers la Belgique et une équipe vers la Belgique et une équipe 
de l’Union Saint-Gilloise qui de l’Union Saint-Gilloise qui 
s’ intéresse vivement à lui.s’intéresse vivement à lui.
Si des problématiques d’ordre Si des problématiques d’ordre 
médical ont été soulevées, le médical ont été soulevées, le 
transfert de Nabil Bentaleb transfert de Nabil Bentaleb 

à Lille ne fait guère l’ombre à Lille ne fait guère l’ombre 
d’un doute. Il ne s’agit plus d’un doute. Il ne s’agit plus 
que d’une question de jours que d’une question de jours 
avant d’être définitivement avant d’être définitivement 
fixés à son sujet.fixés à son sujet.
Yassine Titraoui va lui aussi Yassine Titraoui va lui aussi 
découvrir l’Europe et très découvrir l’Europe et très 
probablement avec le Dinamo probablement avec le Dinamo 
Zagreb, qui a échoué à Zagreb, qui a échoué à 
récupérer Monsef Bakrar. Le récupérer Monsef Bakrar. Le 
mouvement est évalué à un mouvement est évalué à un 
peu plus d’un million d’euros.peu plus d’un million d’euros.
Abdelkahar Kadri, véritable Abdelkahar Kadri, véritable 
sensation au milieu de terrain, sensation au milieu de terrain, 
est lui aussi proche d’un départ. est lui aussi proche d’un départ. 
Évalué à près de 3 millions Évalué à près de 3 millions 
d’euros, il ferait l’objet d’un d’euros, il ferait l’objet d’un 
suivi attentif de nombreuses suivi attentif de nombreuses 
écuries, dont le Club Bruges. écuries, dont le Club Bruges. 
Courtrai a déjà annoncé ne pas Courtrai a déjà annoncé ne pas 
s’opposer à son départ.s’opposer à son départ.
Kevin Guitoun, aussi appelé Kevin Guitoun, aussi appelé 
Kevin Van den Kerkhof, ne va Kevin Van den Kerkhof, ne va 
pas faire de vieux os à Bastia. pas faire de vieux os à Bastia. 
Rapidement devenu trop Rapidement devenu trop 
fort pour la seconde division fort pour la seconde division 
française, le latéral/piston française, le latéral/piston 
droit est proche du RC Lens, droit est proche du RC Lens, 
mais il intéresse également mais il intéresse également 
l’Olympique de Marseille.l’Olympique de Marseille.
Son pendant côté gauche, Son pendant côté gauche, 
Rayan Aït Nouri, est quant Rayan Aït Nouri, est quant 
à lui à la recherche d’un à lui à la recherche d’un 
club pouvant le relancer. club pouvant le relancer. 
En situation d’échec à En situation d’échec à 
Wolverhampton, il aurait fait Wolverhampton, il aurait fait 
l’objet d’une offre concrète l’objet d’une offre concrète 
de l’OGC Nice, décidément de l’OGC Nice, décidément 
friand d’Algériens, mais friand d’Algériens, mais 
également de l’OM qui a, entre également de l’OM qui a, entre 
temps, recruté Renan Lodi.temps, recruté Renan Lodi.
Côté joueurs libres de tout Côté joueurs libres de tout 
contrat, il faudra surveiller contrat, il faudra surveiller 
notamment les évolutions des notamment les évolutions des 
internationaux Haris Belkebla, internationaux Haris Belkebla, 

Islam Slimani, Youcef Belaïli, Islam Slimani, Youcef Belaïli, 
Faouzi Ghoulam, Billel Faouzi Ghoulam, Billel 
Omrani et Saphir Taïder. De Omrani et Saphir Taïder. De 
nombreux autres sont, pour nombreux autres sont, pour 
l’heure, à la recherche d’un l’heure, à la recherche d’un 
nouveau défi.nouveau défi.

La situation peut encore La situation peut encore 
évoluerévoluer

Dans cette catégorie, tous les Dans cette catégorie, tous les 
Algériens qui étaient appelés Algériens qui étaient appelés 
à bouger mais, pour l’heure, à bouger mais, pour l’heure, 
n’ont pas réussi ou voulu n’ont pas réussi ou voulu 
le faire sont présents. On y le faire sont présents. On y 
retrouve le talentueux Farès retrouve le talentueux Farès 
Chaïbi, annoncé un peu partout Chaïbi, annoncé un peu partout 
mais pour l’heure toujours à mais pour l’heure toujours à 
Toulouse, mais aussi d’autres Toulouse, mais aussi d’autres 
cas particuliers comme celui cas particuliers comme celui 
d’Hicham Boudaoui (évoqué d’Hicham Boudaoui (évoqué 
en Angleterre), Youcef Atal en Angleterre), Youcef Atal 
(un an de contrat et statut (un an de contrat et statut 
indéterminé à Nice), Saïd indéterminé à Nice), Saïd 
Benrahma (a fait part de Benrahma (a fait part de 
ses envies de quitter West ses envies de quitter West 
Ham mais n’a pas encore Ham mais n’a pas encore 
reçu d’offre), Adam Ounas reçu d’offre), Adam Ounas 
(possiblement partant du (possiblement partant du 
LOSC), Billal Brahimi (proche LOSC), Billal Brahimi (proche 
d’un départ mais s’est blessé), d’un départ mais s’est blessé), 
Adem Zorgane (souhaite partir Adem Zorgane (souhaite partir 
mais n’a pas reçu d’offre), mais n’a pas reçu d’offre), 
Ahmed Touba (un temps Ahmed Touba (un temps 
proche du Betis Séville), Akim proche du Betis Séville), Akim 
Zedadka (en situation difficile Zedadka (en situation difficile 
à Lille) ou encore Mehdi Léris à Lille) ou encore Mehdi Léris 
(dont le club a été relégué) (dont le club a été relégué) 
sont concernés.sont concernés.
Ils sont loin d’être les seuls Ils sont loin d’être les seuls 
et certains noms, pour l’heure et certains noms, pour l’heure 
pas encore évoqués, pourraient pas encore évoqués, pourraient 
faire l’objet d’un transfert faire l’objet d’un transfert 
surprise ou passer d’une surprise ou passer d’une 
catégorie à l’autre rapidement. catégorie à l’autre rapidement. 
Le mercato est encore loin Le mercato est encore loin 
d’avoir livré son verdict!d’avoir livré son verdict!

MERCATO :

À un mois de la fin des transferts, où en sont 
les Algériens?



Lundi 24 Juillet 2023

Publicité 11SEYBOUSE Times

Lundi 24 Juillet 2023

14 Monde SEYBOUSE Times

GUERRE EN UKRAINE :

Attaque russe à Odessa, un mort et des enfants 
blessés… Le point du jour

La Russie a mené une a Russie a mené une 
attaque contre la ville attaque contre la ville 
portuaire d’Odessa dans portuaire d’Odessa dans 

la nuit de samedi à dimanche, la nuit de samedi à dimanche, 
a annoncé le gouverneur a annoncé le gouverneur 
de la région, rapportant la de la région, rapportant la 
mort d’un civil et plus d’une mort d’un civil et plus d’une 
quinzaine de blessés, dont des quinzaine de blessés, dont des 
enfants. L’Otan et l’Ukraine se enfants. L’Otan et l’Ukraine se 
réuniront la semaine prochaine réuniront la semaine prochaine 
afin de discuter de la sécurité afin de discuter de la sécurité 
en mer Noire et de la question en mer Noire et de la question 
du corridor maritime assurant du corridor maritime assurant 
le trafic des céréales. Retour le trafic des céréales. Retour 
sur les évènements qui ont sur les évènements qui ont 
marqué la nuit du samedi 22 marqué la nuit du samedi 22 
au dimanche 23 juillet 2023.au dimanche 23 juillet 2023.
La Russie a mené une attaque La Russie a mené une attaque 
contre la ville portuaire contre la ville portuaire 
d’Odessa dans la nuit de d’Odessa dans la nuit de 
samedi à dimanche, a annoncé samedi à dimanche, a annoncé 
le gouverneur de la région, le gouverneur de la région, 
rapportant la mort d’un civil rapportant la mort d’un civil 
et plus d’une quinzaine de et plus d’une quinzaine de 
blessés, dont des enfants.blessés, dont des enfants.
« Malheureusement, nous « Malheureusement, nous 
avons un civil tué en avons un civil tué en 
conséquence de l’attaque conséquence de l’attaque 
nocturne terroriste des Russes nocturne terroriste des Russes 
sur Odessa », a écrit sur sur Odessa », a écrit sur 
Telegram le gouverneur Oleg Telegram le gouverneur Oleg 
Kiper. Un peu plus tôt, il avait Kiper. Un peu plus tôt, il avait 
fait état d’une « attaque russe fait état d’une « attaque russe 
à 03H00 » (00H00 GMT). « à 03H00 » (00H00 GMT). « 
À Odessa, 18 victimes dont À Odessa, 18 victimes dont 

quatre enfants. Quatorze quatre enfants. Quatorze 
personnes ont été transférées personnes ont été transférées 
dans des hôpitaux de la ville, dans des hôpitaux de la ville, 
trois étaient des enfants », a-t-trois étaient des enfants », a-t-
il dit, précisant que les secours il dit, précisant que les secours 
étaient sur place.étaient sur place.
Cette nouvelle attaque Cette nouvelle attaque 
nocturne survient aussi au nocturne survient aussi au 
lendemain d’une attaque de lendemain d’une attaque de 
drones ukrainiens qui a fait drones ukrainiens qui a fait 
exploser un dépôt de munitions exploser un dépôt de munitions 
en Crimée, provoquant en Crimée, provoquant 
l’évacuation de la population l’évacuation de la population 
alentour et la suspension du alentour et la suspension du 
trafic ferroviaire dans cette trafic ferroviaire dans cette 
péninsule annexée par la péninsule annexée par la 
Russie.Russie.

Beaucoup de dégâts Beaucoup de dégâts 
matériauxmatériaux

Le Commandement Le Commandement 
opérationnel Sud de l’armée opérationnel Sud de l’armée 
ukrainienne a indiqué que les ukrainienne a indiqué que les 
défenses aériennes avaient défenses aériennes avaient 
abattu une part « importante abattu une part « importante 
» des missiles russes, de cinq » des missiles russes, de cinq 
types différents, dont des types différents, dont des 
Kalibr.Kalibr.
Les projectiles non-interceptés Les projectiles non-interceptés 
ont « fait des dégâts à ont « fait des dégâts à 
l’ infrastructure portuaire, à au l’infrastructure portuaire, à au 
moins six résidences dont des moins six résidences dont des 
immeubles d’appartements immeubles d’appartements 
», a détaillé l’armée, ajoutant », a détaillé l’armée, ajoutant 
qu’un missile avait touché la qu’un missile avait touché la 
cathédrale orthodoxe dans le cathédrale orthodoxe dans le 

centre-ville.centre-ville.
Selon une vidéo repostée par Selon une vidéo repostée par 
la mairie de la ville sur sa la mairie de la ville sur sa 
chaîne Telegram, la cathédrale chaîne Telegram, la cathédrale 
de la Transfiguration d’Odessa de la Transfiguration d’Odessa 
a été endommagée. « Deux a été endommagée. « Deux 
monuments architecturaux » monuments architecturaux » 
ont subi des dommages lors de ont subi des dommages lors de 
cette attaque, qui a également cette attaque, qui a également 
provoqué des « coupures de provoqué des « coupures de 
courant », a poursuivi l’armée. courant », a poursuivi l’armée. 
Cette dernière a fait état de 19 Cette dernière a fait état de 19 
blessés, dont toujours quatre blessés, dont toujours quatre 
enfants.enfants.
« Plus de systèmes de « Plus de systèmes de 
missiles de défense » et missiles de défense » et 
de missiles tactiques pour de missiles tactiques pour 
l’Ukraine, a réclamé le l’Ukraine, a réclamé le 
chef de l’administration chef de l’administration 
présidentielle, Andriy Yermak.présidentielle, Andriy Yermak.
Odessa régulièrement viséeOdessa régulièrement visée
M. Kiper avait d’abord M. Kiper avait d’abord 
mentionné des « dommages mentionné des « dommages 
causés à des infrastructures causés à des infrastructures 
civiles, des bâtiments civiles, des bâtiments 
résidentiels et une institution résidentiels et une institution 
religieuse ». « Plus de systèmes religieuse ». « Plus de systèmes 
de missiles de défense » de missiles de défense » 
et de missiles tactiques et de missiles tactiques 
pour l’Ukraine, a réclamé pour l’Ukraine, a réclamé 
le chef de l’administration le chef de l’administration 
présidentielle, Andriy Yermak.présidentielle, Andriy Yermak.
Odessa, qui fait depuis janvier Odessa, qui fait depuis janvier 
partie du patrimoine mondial de partie du patrimoine mondial de 
l’humanité, est régulièrement l’humanité, est régulièrement 

visée par des frappes russes. visée par des frappes russes. 
La ville a notamment vécu La ville a notamment vécu 
une « nuit d’enfer » jeudi, une « nuit d’enfer » jeudi, 
Kiev accusant Moscou de Kiev accusant Moscou de 
viser spécifiquement les viser spécifiquement les 
infrastructures portuaires infrastructures portuaires 
pour empêcher toute reprise pour empêcher toute reprise 
éventuelle des exportations éventuelle des exportations 
ukrainiennes de céréales.ukrainiennes de céréales.
L’Unesco a de son côté « L’Unesco a de son côté « 
fermement condamné » fermement condamné » 
vendredi des frappes russes vendredi des frappes russes 
contre « plusieurs musées » contre « plusieurs musées » 
qui « ont subi des dommages qui « ont subi des dommages 
». Les frappes russes sur ». Les frappes russes sur 
Odessa se produisent moins Odessa se produisent moins 
de deux jours après que de deux jours après que 
Moscou a annoncé avoir mené Moscou a annoncé avoir mené 
des exercices militaires avec des exercices militaires avec 
des tirs de missiles en mer des tirs de missiles en mer 
Noire, où les tensions se sont Noire, où les tensions se sont 
accrues depuis l’expiration accrues depuis l’expiration 
d’un accord céréalier crucial d’un accord céréalier crucial 
pour l’alimentation mondiale pour l’alimentation mondiale 
qui permettait l’exportation de qui permettait l’exportation de 
céréales ukrainiennes.céréales ukrainiennes.
Trois attaques ukrainiennes Trois attaques ukrainiennes 

sur le front de Zaporijjiasur le front de Zaporijjia
Au nord-est de là, sur le Au nord-est de là, sur le 
front de Zaporijjia, où se front de Zaporijjia, où se 
trouve la plus grande centrale trouve la plus grande centrale 
nucléaire d’Europe, occupée nucléaire d’Europe, occupée 
par les Russes, ces derniers par les Russes, ces derniers 
ont repoussé « trois attaques ont repoussé « trois attaques 
des forces armées d’Ukraine des forces armées d’Ukraine 

en direction de Rabotino », en direction de Rabotino », 
selon l’agence TASS, citant le selon l’agence TASS, citant le 
responsable de la presse des responsable de la presse des 
unités russes « Vostok », Oleg unités russes « Vostok », Oleg 
Chekhov.Chekhov.
« Des tanks, des véhicules « Des tanks, des véhicules 
d’ infanterie et des hommes d’infanterie et des hommes 
» de l’armée ukrainienne ont » de l’armée ukrainienne ont 
été « détruits », a-t-il affirmé été « détruits », a-t-il affirmé 
à TASS.à TASS.

L’Ukraine et l’Otan L’Ukraine et l’Otan 
vont discuter de l’accord vont discuter de l’accord 

céréaliercéréalier
L’Organisation du traité de L’Organisation du traité de 
l’Atlantique nord (Otan) l’Atlantique nord (Otan) 
et l’Ukraine se réuniront et l’Ukraine se réuniront 
la semaine prochaine à la semaine prochaine à 
la demande du président la demande du président 
ukrainien afin de discuter ukrainien afin de discuter 
de la sécurité en mer Noire, de la sécurité en mer Noire, 
notamment de la question du notamment de la question du 
corridor maritime assurant corridor maritime assurant 
le trafic des céréales, a le trafic des céréales, a 
annoncé samedi 22 juillet annoncé samedi 22 juillet 
l’organisation.l’organisation.
La porte-parole de l’Otan, La porte-parole de l’Otan, 
Oanu Lungescu, a déclaré Oanu Lungescu, a déclaré 
que le Conseil Otan-Ukraine, que le Conseil Otan-Ukraine, 
inauguré au début du mois inauguré au début du mois 
lors du sommet de l’alliance lors du sommet de l’alliance 
à Vilnius, discuterait de la à Vilnius, discuterait de la 
question après que la Russie question après que la Russie 
a annoncé lundi son retrait de a annoncé lundi son retrait de 
l’accord.l’accord.
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L’IA Copilot de Microsoft est déjà disponible sur Edge ! 
Comment ça marche ?

Top 5 de nos applications préférées à essayer ce week-end

Edge, le navigateur 
phare de l’écosystème 
Windows, ne pouvait 

pas y couper. Il se dote 
désormais d’une nouvelle 
fonctionnalité majeure : 
l’intelligence artificielle.
Souhaitez la bienvenue 
à Copilot, disponible sur 
Windows 10 et 11 !
Microsoft Edge enfin boosté à 
l’IA
Microsoft franchit une étape 
cruciale dans l’amélioration 
de son navigateur par le 
développement de Copilot. 
Intégré de manière très 
naturelle, il fonctionne 
comme un assistant virtuel 
conversationnel qui aidera 
les utilisateurs lors de leur 
navigation.
L’IA Copilot a été développée 
pour réaliser des milliers de 
tâches différentes dans le but 
de fluidifier les interactions 

entre les internautes et le 
navigateur. Comme les 
modèles d’IA générative, 
elle est programmée pour 
comprendre le langage humain 
écrit. L’échange se fait à travers 
une simple fenêtre de chat (voir 
la capture d’écran ci-dessous) 
accessible à tout moment. 
Grâce à Copilot, Microsoft 
Edge devient plus interactif et 
offre une expérience utilisateur 
plus agréable.

Que peut faire Copilot ?
Par l’intégration de cette 
IA, Microsoft confirme son 
souhait global de centraliser 
les fonctionnalités de son 
écosystème au maximum, 
comme c’est déjà le cas sur 
Windows 11. Ainsi, Copilot 
combinera l’IA de Bing Chat 
(dopée à ChatGPT) à Edge 
pour améliorer l’expérience de 
navigation des utilisateurs.
Concrètement, il sera possible 

d’interagir avec Copilot à 
n’importe quel moment, 
puisqu’une barre latérale 
intégrée lui est consacrée et 
restera tout le temps visible à 
l’écran. Par exemple, il sera 
possible de lui demander 
directement des modifications 
du navigateur sans avoir à 
passer par les réglages comme 
c’était le cas auparavant. Si 
vous souhaitez passer Edge en 
mode sombre, vous avez juste 
à en faire la demande à Copilot, 
et il se chargera de changer le 
paramètre pour vous. Vous 
pourrez aussi lui demander 
de passer en mode lecture ou 
d’activer les onglets virtuels, 
ou encore de changer votre 
thème. Liste non exhaustive, 
bien évidemment.
Cette nouvelle approche 
ergonomique du navigateur 
Edge témoigne clairement de 
la volonté de Microsoft de 

moderniser son navigateur 
en offrant une expérience 
utilisateur plus conviviale. 
Néanmoins, il faudra voir sur 
le long terme comment les 
utilisateurs vont s’emparer de 
Copilot, et s’ils vont vraiment 
l’utiliser. C’est grâce à leurs 

retours que Microsoft orientera 
ses futures mises à jour et 
décidera de l’avenir de son 
nouveau bébé. Il ne faut pas 
oublier l’échec cuisant qu’a été 
Cortana il y a quelques années. 
Mais de l’eau a coulé sous les 
ponts depuis !

Comme chaque semaine, 
Clubic vous propose 
de découvrir ses cinq 

applications préférées.
Au programme cette semaine : 
parier en ligne sur les résultats 
de matchs sportifs, s’informer 
sur l’actualité du monde du 
basket, comparer des chargeurs 
pour son smartphone grâce à 
une app de mesure électrique, 
réserver un billet d’avion au 
meilleur moment et se détendre 
avec un jeu de réflexion 
littéraire.
MyFitnessPal – Compteur de 
Calories
MyFitPal est une application 
conçue pour permettre à 
ses utilisateur de surveiller 
et de modifier leur régime 
alimentaire. Son objectif est 
d’assister l’utilisateur dans la 
gestion de son poids corporel, 
qu’il souhaite prendre, perdre 
ou maintenir, en mettant 
notamment l’accent sur le suivi 
des calories.
L’utilisateur partage son 
objectif avec l’application, 
qui le guide ensuite dans le 
choix des aliments appropriés 
et définit des objectifs 
nutritionnels à atteindre.

Basket Infos
Basket Infos est assez 
complémentaire à l’application 
de paris sportifs de la FDJ. 
Anciennement connue sous 
l’appellation de NBA Infos, 
cette application permet de 
suivre toute l’actualité du 
milieu du basket, avec des 
informations factuelles comme 
des résumés et les résultats 
des matchs, ainsi que des 
news insolites et des rumeurs. 
Application parfaite pour les 
passionnés de ce sport, on 

y trouve différents types de 
médias, dont des vidéos pour 
revoir les plus beaux paniers. 
Basket Infos propose également 
des jeux et des quiz pour tester 
sa connaissance du milieu.
Ampere est un utilitaire pour 
les smartphones fonctionnant 
sous Android. Il permet de 
mesurer le courant de charge 
et de décharge de la batterie 
du téléphone. Concrètement, 
Ampere représente un outil 
simple et efficace pour 
tester et comparer des câbles 

ou des blocs de charge de 
smartphone. Indiqué en temps 
réel, le courant est mesuré en 
milliampères (mA). L’analyse 
des fluctuations du flux 
électrique permet de trouver 
rapidement le chargeur le plus 
adapté à son smartphone.
Ampere
Ampere est un utilitaire pour 
les smartphones fonctionnant 
sous Android. Il permet de 
mesurer le courant de charge 
et de décharge de la batterie 
du téléphone. Concrètement, 
Ampere représente un outil 
simple et efficace pour 
tester et comparer des câbles 
ou des blocs de charge de 
smartphone. Indiqué en temps 
réel, le courant est mesuré en 
milliampères (mA). L’analyse 
des fluctuations du flux 
électrique permet de trouver 
rapidement le chargeur le plus 
adapté à son smartphone.
Hopper
Hopper est une application qui 
permet de rechercher, comparer 
et réserver des vols. Utile pour 
tous les voyageurs, Hopper est 
capable de prédire le moment 
opportun auquel il est le plus 
avantageux d’acheter son 

billet. Le service fonctionne 
à base d’algorithmes avancés 
qui analysent des millions 
de données sur les vols et les 
fluctuations de leurs prix. 
L’app permet d’activer des 
alertes et de suivre certains 
vols spécifiques afin de ne 
jamais être pris au dépourvu et 
de réagir rapidement quant à la 
réservation du voyage.
Jardin des Mots
Jardin des Mots est un jeu 
mobile relaxant et addictif. 
Entrant dans la catégorie 
des jeux littéraires, le but 
est de recomposer des mots 
à partir d’une sélection de 
lettres données. Les niveaux, 
répartis dans plusieurs mondes, 
consistent en des grilles à 
compléter. Différents bonus 
sont proposés, comme des 
aides pour rechercher une 
lettre spécifique ou remplir 
plusieurs cases vides d’un seul 
clic. Ces bonus sont accessibles 
en échangeant des pièces, 
monnaie virtuelle du jeu. Ces 
dernières peuvent être acquises 
en progressant dans les niveaux 
ou bien en l’échange d’un achat 
in-app.
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Les édulcorants sont présents 
dans beaucoup de produits 
de notre alimentation. Leur 

intérêt ? Ils procurent la même 
sensation gustative de sucré 
que le saccharose, mais avec 
les calories en moins. Font-ils 
pour autant maigrir sans effort ? 
Que contiennent-ils exactement 
? Sont-ils dangereux ? Les 
réponses avec Victoria Papouneau, 
diététicienne-nutritionniste.
Utilisés par les industriels 
comme un argument marketing 
pour les personnes cherchant 
une alternative au sucre, les 
édulcorants font pourtant parler 
d’eux, à cause des effets négatifs 
qu’ils auraient sur le métabolisme, 
la flore intestinale et l’appétit.

C’est quoi un édulcorant 
exactement ?

« Les édulcorants sont des 
molécules naturelles ou de 
synthèses ayant un fort pouvoir 
sucrant. Ils apportent peu voir pas 
du tout de calories », explique 
Victoria Papouneau, diététicienne-
nutritionniste. « Il s’agit d’additifs 
alimentaires qui réduisent la teneur 
en sucre ajouté et les calories tout 
en conservant le goût sucré ».
Les édulcorants se divisent en 
deux grandes familles : les polyols 
(sorbitol, maltitol, xylitol) et les 
édulcorants intenses (aspartame, 
saccharine, acésulfame de 
potassium). Ces derniers sont 
200 à 400 fois moins caloriques 
que le sucre courant alimentaire 
(saccharose), synthétisé par 
des plantes comme la canne à 
sucre et la betterave sucrière.
Exemples d’édulcorants
Dans la famille des édulcorants 
on retrouve entre autres :
• Aspartame ou E951 ;
• Acésulfame K ou 
E950 (les plus utilisés) ;
• Sucralose ou E955 ;
• Saccharine ou E954 ;
• Thaumatine ou E957 ;
• Glycosides de 
stéviol ou stévia ou E960 ;
• Sorbitol ou E965 ;
• Maltitol ou E420.
Différence entre édulcorant 
naturel et de synthèse
Il existe des édulcorantsnaturels 
(maltitol, stévia...), des édulcorants 
entièrement artificiels (saccharine, 
aspartame...) et des édulcorants 
dérivés du sucre (sucralose, 
polyols...). Le fructose n’est 
pas un édulcorant à proprement 
parler, car il est un sucre naturel 
que l’on trouve dans le miel ou 
dans les fruits. Les édulcorants 
naturels bénéficient souvent 
d’une meilleure image que leurs 
homologues chimiques, pourtant 
ils sont tous soumis aux mêmes 
procédures d’évaluation de sécurité 
avant d’être mis sur le marché.
Quel est le pouvoir sucrant 

de ces édulcorants ?
Là où le saccharose a un pouvoir 
sucrant de 1, l’acésulfame K 
et l’aspartame ont un pouvoir 
sucrant de 200, la stévia de 300, la 
saccharine de 400 et le sucralose 
de 600. Il faut donc une quantité 
infime de ces substances pour 
obtenir un goût sucré prononcé.
À l’inverse, le sorbitol et le 
maltitol ont un pouvoir sucrant 
moindre entre 0,6 et 0,8.

Où peut-on les trouver ?
On retrouve les édulcorants dans 
de nombreux produits comme 
les produits allégés : yaourts, 
compotes, biscuits, chewing-gum. 
Ils apparaissent également dans les 
boissons «light» comme le Coca-
Cola zéro ou l’Orangina light.
On peut même trouver 
de l’aspartame dans 
certains médicaments.
Pour reconnaître la présence 
d’édulcorants dans vos produits, il 
est essentiel de lire les étiquettes. 
Ils sont obligatoirement indiqués 
dans la liste d’ingrédients.

Quel est l’intérêt des 
édulcorants ?

« Les édulcorants sont beaucoup 
utilisés par les industries 
agroalimentaires car bien moins 
chers que le sucre (50 fois moins 
cher pour la saccharine et 15 fois 
moins cher pour l’aspartame). 
De plus, les édulcorants ayant un 
pouvoir sucrant plus élevé, les 
industriels utilisent une quantité 
beaucoup moins importante 
d’édulcorant que de sucre pour 
obtenir un goût sucré identique 
», explique Victoria Papouneau.
Compte tenu des effets délétères 
de la consommation excessive 
de sucre sur la santé (prise de 
poids, pathologies métaboliques, 
caries…), les autorités de 
santé recommandent de limiter 
la consommation de sucres 
simples (à 10 % des apports 
énergétiques journaliers) ». 
Ces recommandations n’ont 
fait qu’encourager l’industrie 
agroalimentaire à utiliser des 
édulcorants dans leurs produits.
Enfin, les édulcorants permettent 
également d’intensifier la 
saveur d’un aliment qui à la 
base ne contient aucun sucre. 
Par exemple certaines chips 
aromatisées ou encore le jambon.
Par ailleurs, les édulcorants 
ne sont pas cariogènes et 
n’entraînent pas de pic de glycémie 
contrairement au sucre simple.
Les édulcorants sont-ils mauvais 
pour la santé ? Si oui, pourquoi 

?
Augmentent-ils le risque de 
développer un cancer ? une 
maladie cardiovasculaire ?
L’innocuité des édulcorants est un 
sujet qui fait débat depuis plusieurs 
années. Ils sont notamment 

suspectés d’accroître le risque de 
cancer. Pour évaluer ce risque, des 
chercheurs de l’Inserm ont analysé 
en 2022 les données issues de la 
cohorte NutriNet-Santé (source 1).
Les scientifiques ont constaté que, 
comparés aux non-consommateurs, 
les personnes qui consommaient le 
plus d’édulcorants, en particulier 
d’aspartame et d’acésulfame-K 
avaient un risque plus élevé de 
développer un cancer, tous types 
de cancers confondus (Inserm).
En juillet 2023, le Centre 
international de recherche sur 
le cancer (CIRC) et le Comité 
mixte d’experts des additifs 
alimentaires de l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS) et de 
l’Organisation des Nations Unies 
pour l’alimentation et l’agriculture 
(FAO) se sont accordés pour 
dire que l’aspartame peut être 
cancérogène pour l’homme 
(source 2). En revanche, la dose 
journalière admissible n’a pas 
été modifiée car l’OMS a indiqué 
que « les données évaluées ne 
fournissaient aucun motif suffisant 
justifiant une modification de la 
dose journalière admissible de 
0 à 40 mg par kilogramme de 
poids corporel ». Il semblerait 
donc qu’en ne dépassant pas la 
dose journalière recommandée, 
les risques soient limités.
Selon l’OMS, les édulcorants 
pourraient également favoriser 
l’apparition d’un diabète de type 
2, de maladies cardiovasculaires 
et de mortalité chez les adultes.

Quelles sont les doses à 
respecter ?

Chaque édulcorant possède une 
dose journalière admissible 
(DJA), c’est-à-dire la quantité 
qui peut être consommée 
quotidiennement pendant toute la 
vie sans présenter de risque pour 
la santé. Elle est exprimée en 
milligrammes de substances par 
kilogramme de poids corporel.
Dose journalière admissible 
de quelques édulcorants :
• aspartame : 40 mg/kg ;
• acésulfame K : 9 mg/kg ;
• sucralose : 15 mg/kg ;
• saccharine : 5 mg/kg ;
• stévia : 4 mg/kg.
Quel est l’édulcorant le plus sain ?
« Il n’existe pas vraiment 
d’édulcorant plus sain que 
les autres. Il s’agit plus d’une 
question de fréquence de 
consommation et de bon sens », 
explique Victoria Papouneau.
Quels sont les effets indésirables 

s’il y en a ?
Certains édulcorants, comme le 
sucralose (commercialisé sous la 
marque Canderel), entraîneraient 
des troubles digestifs. En effet, la 
consommation d’édulcorants aurait 
un impact sur notre microbiote 
intestinal (flore intestinale). Ils 

participeraient à déséquilibrer notre 
microbiote, le rendant plus fragile.
Ils ne permettent pas de contrôler 
la glycémie (taux de sucre dans 
le sang). Ils auraient même 
tendance à augmenter la résistance 
à l’insuline ce qui au final peut 
mener à un diabète de type 2.
Aux troubles de transit possibles 
(digérés seulement partiellement, 
les édulcorants peuvent provoquer 
gaz, ballonnements, diarrhées) 
s’ajoute le risque de s’accoutumer 
à des goûts très sucrés.

Lors d’un régime, les 
édulcorants aident-ils à maigrir 

?
Si l’on ne change pas ses 
habitudes alimentaires, la seule 
consommation de sucrettes ou 
produits «light» ne fait pas maigrir. 
Le corps a en effet tendance à 
compenser naturellement les 
déficits caloriques. Si l’on ne 
se surveille pas, on récupère 
spontanément les calories 
manquantes des produits édulcorés, 
en mangeant plus. Par ailleurs, 
les édulcorants entretiennent 
l’envie de sucré et les risques 
de «craquer» pour des sucreries.
Comme l’explique Victoria 
Papouneau : « La consommation 
d’édulcorants n’aurait aucun 
bénéfice sur le poids et l’indice de 
masse corporelle (IMC) comparé 
à la consommation de sucre. Ils 
ne permettent pas forcément de 
consommer moins de calories dans 
la journée. Les études ont montré 
que les individus consommant 
des édulcorants compensaient 
et avaient tendance parfois à 
consommer encore plus de 
calories sur la journée. Même s’ils 
n’apportent pas ou peu de calories 
le goût sucré ouvre l’appétit. »

Bonbons, desserts, boissons 
allégés... quelle teneur en 

calories ?
Si l’on remplace le sucre par des 
édulcorants, le bilan calorique sera 
effectivement plus faible. C’est 
le cas par exemple du Coca-Cola 
light qui contient un édulcorant. 
Mais certains produits, allégés en 

sucre, sont… enrichis en graisse 

pour compenser. C’est notamment 

le cas de certains chocolats à teneur 

réduite en saccharose, qui apportent 

autant de calories qu’un chocolat 

normal ! Il est donc impératif de 

lire attentivement les étiquettes, 

pour connaître la teneur globale 

en calories des produits light.

Faut-il arrêter de consommer des 

édulcorants ?

Les «faux» sucres permettent 

de continuer à consommer des 

desserts sucrés sans trop alourdir le 

bilan calorique du repas. Mais pour 
que l’organisme ne «compense» 

pas, il est indispensable de 

continuer à manger sainement 

(ou à respecter son régime). Les 

médecins conseillent ainsi de 

ne pas dépasser trois produits 

édulcorés par jour : deux 

sucrettes et une ou deux boissons 

édulcorées ou deux desserts 

et une boisson, par exemple.

« Remplacer le ‘vrai’ sucre par 

des édulcorants n’est pas un choix 

judicieux », affirme Victoria 
Papouneau. « Il faut donc éviter 

les produits light (qui contiennent 

dans la majorité des cas des 

édulcorants) et privilégier les 

produits les plus naturels possible, 

c’est-à-dire non transformés. »

« Mais penser que le sucre est 
meilleur n’est pas non plus une 

bonne chose. Il faut aussi être 

vigilant sur sa consommation 

de sucre dans la journée. 

Sucrez donc le moins possible 

et privilégier le miel, le sirop 

d’agave, le sucre non raffiné… Des 
édulcorants pourquoi pas, mais 

occasionnellement et privilégier 

du vrai sucre raisonnablement 

», conclut la spécialiste.

Les édulcorants sont-ils une alternative au sucre ?
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Si votre acné a laissé 
derrière elle des cicatrices, 
pas de panique, il existe 

des solutions. Découvrez sans 
plus tarder les recommandations 
de la célèbre Dermato Drey pour 
réduire, voire faire disparaître 
les cicatrices cutanées causées 
par l’acné.
L’acné est un véritable 
fléau pour les personnes qui 
en souffrent. Si certaines 
personnes peuvent se vanter de 
n’avoir jamais souffert de ce 
problème dermatologique (qui 
survient fréquemment durant 
l’adolescence), il existe un 
autre groupe de personnes qui 
en sont durement victimes, au 
point d’en garder des séquelles 
à vie. Ces dernières peuvent 
apparaître sous forme de taches 
pigmentaires et/ou de cicatrices.
L’élimination de ces dernières 
peut être difficile, voire 
carrément impossible, selon 
leur niveau de profondeur. 
C’est pour cette raison qu’il 
est donc préférable de les 
prévenir, ou de demander 
conseil à son dermatologue 
avant de se lancer dans des 
traitements anti-cicatrices. Si 
les cicatrices sont déjà là, et que 
vous souhaitez les éliminer, ou 
du moins les réduire, il existe 
une série de solutions que vous 
pouvez d’ores et déjà tester. 
Nous avons demandé conseil 
à la star des dermatologues, 

Dermato Drey. Dans cet article, 
vous trouverez également 
les alternatives naturelles, 
conseillées par Caroline Gayet, 
diététicienne nutritionniste 
formée en phytothérapie et 
aromathérapie, mais également 
autrice de l’ouvrage Les secrets 
de mon herboristerie, lors d’un 
entretien à Femme Actuelle.
Le traitement des traces rouges 
et inflammatoires
Ces traces temporaires 
apparaissent durant quelques 
semaines à quelques mois, après 
la formation de boutons d’acné. 
«Il faut continuer son traitement 
anti-acné, par voie locale et ou 
orale. Ce dernier a une action 
sur le remodelage cutané, ou 
une action anti-inflammatoire 
qui va permettre de minimiser 
les rougeurs» explique Dermato 
Drey, médecin dermatologue 
et star des réseaux sociaux. 
La professionnelle de santé 
conseille également de bien se 
protéger du soleil afin que ce 
type de traces ne se transforment 
pas en taches brunes.
Le traitement des cicatrices 
pigmentaires sur le visage
Ces dernières sont causées par 
une hyperpigmentation post-
inflammatoire. Elle touche en 
particulier les peaux mates et 
noires, car leur peau fabrique 
beaucoup de mélanine. «Pour 
minimiser ces cicatrices, il 
faut là aussi continuer son 

traitement contre l’acné. Si 
l’acné n’est pas trop sévère, 
l’acide azélaïque peut être un 
bon compromis anti-acné et 
anti-taches à la fois» conseille 
la professionnelle de santé. Se 
protéger du soleil est également 
une étape indispensable pour 
éviter que ce problème cutané ne 
s’aggrave. «Une fois que l’acné 
n’est plus active (quand il n’y 
a plus de nouveaux boutons), il 
est possible d’utiliser des soins 
cosmétiques dépigmentants» 
précise l’experte (qui 
n’inclut pas les cosmétiques 
éclaircissants ou blanchissants 
dans ses recommandations).
Laser, peeling… Le traitement 
des cicatrices d’acné sévère
Ces cicatrices profondes, aussi 
appelées cicatrices atrophiques 
ou hypertrophiques, peuvent 
être prises en charge de plusieurs 
manières. «Il est possible 
de faire du laser fractionné 
(ablatif ou non), des injections 
d’acide hyaluronique pour les 
cicatrices en vallées creuses 
ou encore des relèvements 
chirurgicaux pour les cicatrices 
en U» explique Dermato Drey. 
«Il existe également d’autres 
techniques plus légères comme 
la mésothérapie ou les peelings» 
poursuit-elle.
Quoi qu’il en soit, avant de 
vous tourner vers quelconque 
méthode de laser, de peeling et 
autre soin, il est important d’en 

discuter avec votre médecin, 
pour choisir l’option qui 
correspond le mieux à votre 
type d’acné. Pour savoir quelle 
solution vous convient le mieux, 
il est préférable d’en discuter 
directement avec votre médecin 
esthétique ou dermatologue. 
Selon la profondeur des 
cicatrices, la prise en charge ne 
sera pas la même.
Comment enlever les cicatrices 
de boutons d’acné naturellement 
?
Si vous souhaitez traiter les 
cicatrices avec une approche 
plus naturelle, il existe 
également des solutions. Dans 
un précédent entretien accordé 
à Femme Actuelle, Caroline 
Gayet a donné ses conseils. Tout 
d’abord, elle indique que les 

cicatrices doivent se traiter de 
l’intérieur comme de l’extérieur. 
L’experte recommande tout 
d’abord l’huile de rose musquée, 
un «excellent cicatrisant», ou 
encore l’huile essentielle de 
rose, pour un usage externe.
Pour un usage interne, elle 
conseille les gélules ou la tisane 
de L-glutamine, réputées pour 
leurs propriétés cicatrisantes. 
L’huile de germe de blé est 
également recommandée par 
l’experte et ce n’est pas pour 
rien ! Il s’agit d’un ingrédient 
riche en vitamine K, en vitamine 
E et en caroténoïdes, ce qui fait 
d’elle une alliée de taille pour 
lutter contre les cicatrices, tout 
en faisant bénéficier à la peau de 
ses bienfaits antioxydants.

Le shampoing est de loin 
l’un des gestes beauté 
que l’on effectue le plus, 

quasiment machinalement. 
Cependant, il semblerait que nous 
soyons encore trop nombreuses 
à ne pas le faire de la bonne 
manière, ce qui peut le rendre 
totalement contre-productif et 
abîmer nos cheveux. Découvrez 
le conseil d’une experte.
Avoir de beaux cheveux, c’est un 
combat au quotidien. En effet, il 
est souvent plus rapide d’abîmer 
ses cheveux que de les rendre 
beaux et forts. C’est pour cela 
qu’il est important d’adopter une 
bonne routine de soin capillaire, 
à intégrer dans son quotidien, 
car la clé du succès, c’est d’être 
constante ! Pour bien faire, il 
convient déjà d’apprendre à 
reconnaître son type de cheveux 
et d’identifier ses besoins. Sont-
ils secs ? Sont-ils en manque de 

douceur et de brillance ? Sont-
il bouclés ? Sont-ils fins et en 
manque de volume ? C’est en 
faisant ce travail-là que vous 
pourrez ensuite choisir les 
produits qui vous conviennent 
le mieux, à commencer par le 
shampoing.
S’il y a bien un soin que tout le 
monde utilise, c’est lui ! Véritable 

indispensable de la salle de 
bain, il permet de débarrasser 
les cheveux du sébum, des 
impuretés et de toutes les saletés 
accumulées. En bref, il est un peu 
aux cheveux ce que le nettoyant 
est à la peau : LA première étape 
essentielle d’une routine de soin 
capillaire qui se respecte.
Cependant, ce n’est pas parce que 

l’on s’en sert régulièrement que 
l’on sait tout de lui ! En effet, il 
y a encore des erreurs que l’on 
fait avec notre shampoing, et qui 
pouvent nuire à la beauté de nos 
cheveux. Sur son compte TikTok, 
Rachel Valentine, une coiffeuse et 
experte en coloration répondant 
au pseudo @rachelvalentinehair, 
a dévoilé dans une courte vidéo 
l’erreur à absolument éviter 
quand on se lave les cheveux, 
pour éviter de les assécher.
Comment bien utiliser son 
shampoing pour avoir de beaux 
cheveux ?
Quels gestes effectuez-vous 
lorsque vous lavez vos cheveux ? 
Si vous avez pour habitude de les 
mouiller, d’appliquer votre soin et 
de frotter votre cuir chevelu puis 
vos longueurs, sachez qu’il s’agit 
d’une erreur ! D’après l’experte, 
cela abîmerait les cheveux ! Dans 
sa vidéo, elle explique que «la 

plupart des gens ne savent pas 
qu’ils n’ont pas besoin de frotter 
leurs longueurs.» Pourquoi ? 
Car cela peut créer beaucoup de 
nœuds et de sécheresse, surtout 
«si vous utilisez un shampoing 
antipelliculaire», précise-t-elle.
Selon elle, il faut se concentrer 
sur le cuir chevelu seulement, 
qui est l’endroit où il y a le 
plus de sébum et de saletés 
accumulées. Son conseil ? Faire 
glisser le shampoing sur vos 
longueurs à l’aide de vos mains 
une fois le cuir chevelu lavé, ou 
simplement laisser l’eau le faire 
naturellement lorsque vous les 
rincez, en inclinant légèrement 
votre tête pour que cela coule 
mieux (attention à ne pas vous 
faire mal au cou !). Cela permettra 
au shampoing de nettoyer les 
longueurs, sans les agresser.

CiCatriCe d’aCné :

les meilleures façons de les traiter selon une dermatologue

Shampoing : 

 l’erreur à éviter pour ne pas assécher nos cheveux,
selon cette coiffeuse
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Londres, Londres et encore Londres. 
Quand il s’agit de se comparer les 
organisateurs des JO de Paris ont 

toujours les yeux rivés sur les Jeux de 2012 
dans la capitale britannique.
Le prix des billets pour 2024 est trop élevé? 
«Pas plus chers qu’à Londres», se défend 
et répète Tony Estanguet, le boss des JO 
pour essayer d’éteindre cet hiver le +bad 
buzz+ de billets aux prix jugés excessifs.

Il faut dire que dans le panthéon du triple 
champion olympique, Londres a la saveur 
particulière de sa troisième et ultime 
médaille d’or, après l’échec de Pékin en 
2008.
Londres fait surtout partie des éditions 
réussies et la comparaison avec une ville 
européenne semble logique.
Difficile de prendre comme référence les 
JO de Tokyo sous cloche de 2021 pour 

cause de Covid, qui par ailleurs ont explosé 
le budget prévisionnel et sont en train de se 
finir en scandale de corruption. Compliqué 
aussi de se comparer avec Rio 2016.
Alors les organisateurs n’ont que «Londres 
2012» à la bouche.
Le tour de table des sponsors -- qui 
représentent un tiers du budget total -- 
semble difficile à boucler?
«Nous sommes en avance par rapport à 
Londres au même moment», répondent en 
coeur les dirigeants du Cojo, pourcentage 
et chiffres à l’appui, qu’il est bien difficile 
de vérifier en détail.
Quand le budget total du comité 
d’organisation prend une hausse de 10% fin 
2023 pour arriver à 4,4 milliards d’euros, 
cette fois, c’est la ministre des Sports et des 
JO, Amélie Oudéa-Castéra, qui se réfère 
à l’Angleterre, réfutant tout dérapage 
budgétaire: «Par rapport à Londres, sans 
l’inflation, Londres était à +16% de hausse 
des coûts», répond-elle.
Côté résultats, Londres a aussi de quoi 
faire envie. La Grande-Bretagne avait fait 
en 2012 une moisson de médailles, arrivant 
3eme.

Soucieux de briller à domicile aussi, le 
haut niveau français s’est réorganisé en 
s’inspirant notamment du modèle anglais, 
en ciblant les athlètes les plus prometteurs.
Autre succès britannique: les Jeux 
paralympiques, qui de l’avis unanime 
de l’univers paralympique ont connu un 
tournant en 2012, avec des spectateurs plus 
nombreux et un peu plus de médiatisation. 
A Paris, il faut absolument faire au moins 
aussi bien.
Une chose néanmoins qu’ils ne veulent ni 
copier ni égaler: la défaillance au dernier 
moment des entreprises de sécurité privée 
conduisant à recourir à l’armée britannique 
en catastrophe.
Au vu de la situation de la filière de 
sécurité privée en France, en grande 
difficulté depuis le Covid notamment, les 
organisateurs alertent depuis des mois et 
l’Etat essaie d’y remédier en multipliant 
les initiatives: formation, mobilisation du 
réseau Pôle emploi, communication auprès 
des étudiants...
Il faudra sans doute l’aide de l’armée, mais 
pas question de décider au dernier moment, 
en panique, comme à Londres...

Moughanna wa maâna fi el hadith 
âan Mezghenna» (chants et sens 
à l’évocation de Mezghenna), 

une fusion prolifique des genres, qui a 
réuni, samedi à Alger, le conte et la poésie 
aux Orchestres symphonique et andalou 
de l’Opéra d’Alger, ainsi qu’au Ballet de 
cette grande institution culturelle.
Organisé à l’Opéra d’Alger Boualem-
Bessaïh à l’occasion du 61e anniversaire 
du Recouvrement de la Souveraineté 
nationale, ce concert multidisciplinaire 
s’est déroulé sous la direction artistique de 
Fatma Zahra Senouci Namous, également 
directrice de ce bel édifice, dédié 
essentiellement aux Arts de la scène.
Les deux orchestres, symphonique et 
andalou, sous les directions respectives 
des maestros, Lotfi Saidi et Naguib Kateb, 
ont étalé une suite de pièces du riche 
répertoire de la musique andalouse, traitant 
de la thématique de la ville de Mezghenna.
Cette ville millénaire a également été 
exprimée par la grâce du mouvement et 
la beauté du geste, dans des chorégraphies 
hautement esthétique, véhiculant l’esprit 
de la tradition ancestrale, signées 
Noureddine Keddour, ainsi que par la 
parole ciselée du conte et de la poésie 
rendue par la conteuse Sihem Kennouche 
et le poète Abdelmoumen Haoua.
Alternés par les interprétations des 
cantatrices aux voix suaves, Manel Gherbi, 

Lamia Madini et Esma Alla, ainsi que 
celle du ténor Karim Boughazi, le conte, 
déroulé en épisodes, racontait l’histoire de 
«Lallahoum», fille d’un riche commerçant, 
notable de la ville, qui, de la fenêtre de sa 
chambre, voit arriver par la mer, un jeune 
marin qu’elle n’avait jusque-là jamais vu.
De l’autre côté, Sid Ahmed, un marin 
pêcheur vivant modestement et qui, sans 
rien préméditer, amarrait son embarcation 
face à la fenêtre de la chambre de celle qui 
allait vivre avec lui, non sans qu’ils n’aient 
eu à surmonter les humeurs défavorables à 
leur union de leurs entourages respectifs.
Après «Touchia Noubet Soltane» Karim 
Boughazi et sa voix de ténor, et les 
cantatrices se sont plusieurs fois succédées-
les sopranes changeant de robes à chaque 
nouvelle apparition-, pour marquer de 
leurs interprétations qui ont enchanté 
l’assistance, l’évolution de la romance 
entre «Lallahoum» et «Sid Ahmed».
Ainsi, Lamia Madini a rendu entre autres 
pièces, «Istikhbar araq», «Acharet bi tarfi 
el ayni», «N’çraf araq Saraka ‘L’ghosno» 
et «Kadiria Djarka Chahr Laâwachir», 
alors que Manel Gherbi a, quant à elle, 
entonné les pièces, «Kadiria Zidène, Zahra 
maqi m’nez’har», «pièce de la nouba 
H’çin», «Derdj, Mali Hayem» et «Kh’las, 
Mahla el âchiya».
Esma Alla a, de son côté, enchanté le public 
nombreux avec notamment, «B’taihi 

H’çin, Ya âchiqin baâd el habib», «Ayni 
ch’ket mâa qalbi» et «Kadiria Moual, Idha 
hayedj’ni gharamek», et Karim Boughazi 
avec, «M’seddar H’çin, Tahia bikoum», 
«Kadiria Araq, Mahla woussoulek wa 
melkaq».
Dans une scénographie, œuvre de Youcef 
Abdi, les deux orchestres totalisant plus 
d’une soixantaine d’instrumentistes ont 
occupé le fond de la scène, laissant la 
partie avant aux ballerines et aux danseurs 
du Ballet de l’Opéra d’Alger qui se sont 
investis en solo et en duo, formant ainsi, 
de belles figures de symétrie, sous un 
éclairage feutré ou vif qui a créé des 

atmosphères de grands soirs.
La fusion musicale de l’orchestre 
symphonique avec celui de musique 
andalouse a été des plus concluantes, car 
donnant une assise harmonique aux belles 
variations modales du patrimoine andalou, 
montées sur des cadences rythmiques 
irrégulières qui caractérisent cette musique 
savante.
A l’issue de la prestation, le public qui 
s’est délecté près de 110 mn durant, a 
longtemps applaudi cette belle fusion 
des genres inédite et les artistes qui l’ont 
brillamment conduite.

Evocation de «Mezghenna» à Alger 
dans une fusion prolifique des genres

Paris-2024 
Miroir, dis-moi que mes Jeux seront 

aussi beaux qu’à Londres
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Des militants écologistes 
du mouvement 
«Dernière Génération» 

ont été évacués vendredi soir 
à l’ouverture du prestigieux 
festival d’opéra et de théâtre de 
Salzbourg après avoir perturbé 
une pièce de théâtre.
Trois jeunes activistes ont 
bruyamment interrompu la 
représentation pour alerter sur 
le changement climatique, selon 
une vidéo diffusée sur internet.
«Nous sommes la dernière 
génération capable d’empêcher 
les points de basculement» - ces 
seuils de température qui, une 
fois franchis, pourraient entraîner 
un cercle vicieux irréversible -, 
ont-ils crié avant d’être escortés 

en dehors de la salle par les 
services de sécurité.
Ils sont intervenus pendant 
que se jouait la mythique pièce 
«Jedermann» (chaque homme), 
une allégorie sur le jugement 

dernier écrite par le poète 
viennois Hugo von Hofmannsthal 
(1874-1929), un des fondateurs 
du festival.
Elle est traditionnellement reprise 
chaque année aux «Salzburger 

Festpiele», qui se déroulent 
depuis 1920 dans cette ville 
autrichienne.
Pour cette édition, le metteur 
en scène Michael Sturminger 
a justement choisi de mettre 
l’accent sur l’impact du 
changement climatique. De 
faux militants avaient même fait 
irruption sur scène au début du 
concert, a rapporté l’agence de 
presse APA.
Parmi les membres du collectif 
écologiste, Stefan Kogler-Sobl, 
un travailleur social de 25 ans 
amateur de théâtre, a expliqué 
que la décision de mener cette 
action «n’avait pas été facile 
pour lui». «Mais quelles sont mes 
autres options ? Les plus riches 

des riches ne s’intéressent qu’à 
eux-mêmes et nos politiciens ne 
font (...) rien», a-t-il déploré dans 
un communiqué.
Contactée par l’AFP, 
l’organisation du festival n’avait 
pas réagi dans l’immédiat.
Dernière Génération («Letzte 
Generation»), très en vue en 
Allemagne et Autriche, multiplie 
les initiatives de désobéissance 
civile destinées à pousser les 
autorités à accélérer la lutte 
contre le changement climatique.
Ses membres ont à plusieurs 
reprises collé leurs mains sur le 
bitume de grandes avenues pour 
interrompre la circulation ou 
projeté différentes substances sur 
des tableaux dans des musées.

Le centre de restauration 
nouvellement créé à la 
Bibliothèque publique 

du roi Abdel Aziz à Riyad a 
réussi à préserver plus de 3 000 
documents scientifiques rares 
du patrimoine culturel. Cela 
comprend des photographies, 
des documents, des cartes et 
des livres rares, ainsi que des 
manuscrits.
Le centre a pu restaurer des 
images rares représentant la 

vieille ville de Diriyah, mettant 
en valeur son emplacement 
entouré d’une mer de palmiers.
Le centre a restauré 415 
images rares de la ville de 
Djeddah. L’équipe d’experts 
a également pu restaurer 117 
livres rares, y compris leurs 
couvertures en cuir et leurs 
pages intérieures.
De même, le centre a restauré un 
lot de monnaies saoudiennes, 
émises le 14 Dhou Al-Qi’da 

1372 AH, correspondant au 25 
juillet 1953, lorsque l’Agence 
monétaire saoudienne a émis 
ce qui était alors connu sous 
le nom de « reçus de pèlerins 
». Il s’agissait de billets légers 
distribués et utilisés pendant le 
Hajj, à partir de dix riyals (1 
riyal saoudien = 0,24 euro), 
dont 5 000 étaient imprimés 
avec des phrases en arabe et en 
anglais.
Le centre de restauration 

a réhabilité plus de 615 
documents rares et restauré 
une série de revues rares 
(Fourni).
Le centre de restauration 
a réhabilité plus de 615 
documents rares et restauré 
une série de revues rares.
Le centre a également nettoyé 
2 235 cartes rares et précieuses 
en vue de leur restauration et 
de leur préservation. La plus 
remarquable était une carte 

du continent africain et de la 
péninsule arabique, dessinée 
par Abraham Ortelius en 1570.
Le centre de restauration a 
été inauguré fin 2022 et a 
servi d’espace pour manipuler 
avec soin les artefacts. Une 
attention particulière est 
accordée à chaque élément afin 
de maintenir et de préserver 
ces morceaux d’histoire pour 
les générations futures.

La Mostra de cinéma de 
Venise, qui marque cette 
année sa 80e édition, 

a annoncé le remplacement 
de son film d’ouverture par 
«Comandante» du réalisateur 
italien Edoardo De Angelis, 
sur fond de grève historique à 
Hollywood.
Le festival, qui se déroulera du 
30 août au 9 septembre, avait 
indiqué début juillet qu’il serait 
inauguré par «Challengers», un 
film de Luca Guadagnino avec 
Zendaya, Josh O’Connor et Mike 
Faist. Mais ce long-métrage «ne 
participera pas au festival à la 
suite des décisions prises par la 
production», a annoncé la Mostra 
dans un communiqué, sans plus 

de précisions.
Ce changement intervient alors 
que les acteurs et scénaristes 
américains ont entamé le 14 juillet 
un mouvement social jamais 
vu depuis 1960 à Hollywood, 
qui paralyse la production 
cinématographique et télévisuelle 
américaine.
Les acteurs réclament une 
revalorisation de leurs 
rémunérations «résiduelles», qui 
ont dégringolé avec l’avènement 
du streaming, et des garanties 
contre le clonage de leur voix et 
de leur image sans consentement, 
craignant d’être remplacés par 
l’intelligence artificielle (IA).
Avant-premiere mondiale 
Inspiré d’une histoire vraie, 

«Comandante» retrace le 
sauvetage de 26 naufragés 
belges durant la Seconde Guerre 
mondiale par un capitaine 
de sous-marin incarné par 
Pierfrancesco Favino.
Il sera projeté le mercredi 30 
août en avant-première mondiale 
dans la grande salle du palais du 
cinéma sur le Lido de Venise, lors 
de la soirée d’ouverture du doyen 
des festivals.
Edoardo De Angelis, 44 ans, a 
notamment réalisé «Indivisibili» 
(2016) et la série «La vie 
mensongère des adultes», 
diffusée sur Netflix.
Le festival s’achèvera par la 
projection le 9 septembre à 
l’issue de la cérémonie de remise 

des prix du film «La sociedad de 
la nieve» du réalisateur espagnol 

Juan Antonio Bayona, ont indiqué 
samedi les organisateurs.

Le festival de Salzbourg perturbé par 
des militants écologistes

Une bibliothèque saoudienne restaure plus 
de 3 000 objets du patrimoine culturel

Cinéma 
Le festival de Venise remplace son film d’ouverture
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Après avoir contribué à 
«Welcome to Morocco», 
l’hymne officiel du 

Mondialito, le rappeur Dizzy 
Dros est de retour
Le clip démarre avec un couplet 
en français de la rappeuse Nayra, 
habillée aux couleurs du Maroc
L’artiste marocain Dizzy Dros a 
dévoilé, sur sa chaîne YouTube, 
le clip de sa chanson «Bentl-
blad» célébrant la participation 
des Lionnes de l’Atlas au Mon-
dial féminin 2023. Interprété en 
duo avec la rappeuse Nayra, ce 
titre qui ne manque pas de peps, 

est déjà classé 4e des tendances 
musique sur la plateforme de 
streaming et a cumulé plus de 
200.000 vues en moins de 24h. 
Après avoir contribué à «Wel-
come to Morocco», l’hymne 
officiel du Mondialito, le rappeur 
Dizzy Dros est de retour, pour 
encourager la sélection fémi-
nine cette fois-ci, avec sa nou-
velle chanson «Bentlblad». Le 
clip démarre avec un couplet en 
français de la rappeuse Nayra, 
habillée aux couleurs du Maroc, 
puis l’auteur du tube «M3a l3e-
chrane» prend le relais en darija 

rappelant la gagne et les exploits 
des sélections marocaines. 
NDLR: Mosaïque est une revue 
de presse qui offre au lecteur 
un aperçu sélectif et rapide des 
sujets phares abordés par des 
quotidiens et médias de renom-
mée dans le monde arabe. Arab 
news en français se contente 
d’une publication très sommaire, 
renvoyant le lecteur directement 
vers le lien de l’article original. 
L’opinion exprimée dans cette 
page est propre à l’auteur et ne 
reflète pas nécessairement celle 
d’Arab News en français.

Le célèbre chef turc CZN 
Burak, de son vrai nom Bu-
rak Ozdemir, a intenté une 

action en justice contre son père. 
(Capture d’écran/Instagram/@
cznburak)
• Le chef Ozdemir a ac-
quis une grande notoriété grâce à 
des vidéos virales présentant ses 
talents culinaires
• Le procès, qui réclame 
10 millions de dollars de dom-
mages et intérêts, allègue que le 
père a utilisé la société de son fils 
pour détourner des fonds
ANKARA : Le célèbre chef turc 
et la vedette des médias sociaux 
CZN Burak, de son vrai nom Bu-
rak Ozdemir, a intenté une action 
en justice contre son père, Hasan 
Ozdemir, l’accusant d’avoir com-
mis une fraude se chiffrant à plu-
sieurs millions de dollars (1 Dollar 
américain = 0,89 Euro).
Le chef Ozdemir a acquis une 
grande notoriété grâce à ses vi-
déos virales mettant en valeur ses 
talents culinaires. Il accuse un 
nombre impressionnant de 49 mil-

lions de followers sur Instagram.
Le procès, qui réclame 10 millions 
de dollars de dommages et inté-
rêts, affirme que Hasan Ozdemir a 
utilisé la société de médias et de 
divertissement de son fils, Hatay 
Medya, pour détourner des fonds 
et obtenir des prêts au nom du chef 
et à son insu.
Le chef affirme que son père a 
utilisé les fonds détournés pour 
acquérir des voitures de luxe et des 
propriétés.
Hatay Medya a été créée pour pro-

duire du contenu numérique pour 
les plateformes de réseaux sociaux 
du chef Ozdemir, sur lesquelles il 
démontre son expertise dans la 
préparation de mets arabes et ana-
toliens.
Initialement connu sous le nom 
de Smiley Bae, la popularité du 
chef a grimpé en flèche et il s’est 
ensuite lancé dans la restauration, 
et a acquis une chaîne d’établisse-
ments.
Son premier restaurant, situé dans 
le quartier d’Aksaray à Istanbul, 

ne comptait que quinze tables lors 
de son ouverture en 2011. Avec 
l’aide de son père, le chef a ensuite 
développé son activité au fil des 
ans et a ouvert sa deuxième suc-
cursale en 2013 à Taksim.
En 2021, Ozdemir a encore fait 
parler de lui en préparant des ke-
babs en plein désert à Dubaï.
Le litige entre le chef et son père 
s’est aggravé lorsque le premier a 
déclaré qu’Hasan avait vendu les 
droits d’un de ses restaurants pour 
41 millions de dollars.
Son père a rejeté ces accusations, 
affirmant que l’argent avait été 
investi dans l’entreprise de son fils 
sans aucune intention frauduleuse.
Il a nié avoir escroqué son fils et a 
maintenu que l’aide financière ap-
portée par ce dernier visait avant 
tout à promouvoir sa marque.
Le chef a déclaré qu’il avait l’in-
tention de reconstruire sa vie à 
partir de zéro en utilisant ses éco-
nomies restantes et qu’il envisa-
geait de vivre avec sa mère.
La procédure judiciaire est actuel-
lement en cours devant un tribunal 

d’Istanbul, la première audience 
étant prévue pour septembre.
Le chef continue de jouir d’une 
immense popularité dans la région 
du Golfe, en particulier en Arabie 
saoudite, où il se rend fréquem-
ment.
Outre ses activités culinaires, il 
s’est également montré charitable 
envers les victimes des tremble-
ments de terre dévastateurs qui 
ont frappé la région de Hatay en 
février.
Son père s’est récemment exprimé 
sur la chaîne d’information turque 
Kanal D, niant avec véhémence 
toutes les allégations portées à son 
encontre.
Il a déclaré : « Burak dit que je 
l’ai escroqué. Cela n’a aucun sens. 
Personne ne savait qui était Burak 
il y a deux ans. J’ai assuré sa visi-
bilité sur les réseaux sociaux et 
son parrainage ».
Le sort des restaurants du chef 
reste incertain, mais des éclaircis-
sements devraient être apportés à 
la suite de la décision du tribunal 
à l’automne.

C’est le premier documentaire 
où l’auteur syrien sort de sa 
zone de confort, à savoir les 

sujets sur les droits humains (Photo, 
La Presse).
• Talal Derki est devenu 
une référence internationale dans le 
documentaire de création
• Quand nous l’avons ren-
contré à Tunis, Talal Dekri nous a 
confirmé que ce genre de documen-
taire est une prise de risque
L’un des réalisateurs arabes de 
documentaires les plus en vue dans 
le monde est parmi nous en Tuni-
sie pour préparer le tournage de 

son prochain film. Le Syrien Talal 
Derki a choisi les décors tunisiens 
pour son prochain film «Un monde 
invisible». Le Tunisien Moncef 
Taleb (Inside production) sera son 
coproducteur sur cette œuvre ori-
ginale dans son approche du docu-
mentaire.
De Sundance à Zagrebdox en pas-
sant par Krakow film festival et Du-
bai film festival et jusqu’à un Oscar 
en Allemagne, Talal Derki est de-
venu une référence internationale 
dans le documentaire de création et 
surtout du documentaire qui s’inté-
resse aux droits humains et aux li-

bertés. «Of Fathers and Sons» (plus 
de 60 prix internationaux) «Return 
To Homs» ou dernièrement «Under 
the Sky of Damascus» pour ne citer 
que ceuxl à sont parmi ses œuvres 
les plus poignantes.
Quand nous l’avons rencontré à 
Tunis, Talal Dekri nous a confirmé 
que ce genre de documentaire est 
une prise de risque et que après la 
sortie de «Of Father and sons»où 
il a infiltré le réseau de Daech en 
Syrie , il a reçu plusieurs menaces 
de mort et qu’en Allemagne ( où il 
vit actuellement), on lui a désigné 
une garde rapprochée .

Dizzy Dros encourage les Lionnes de l’Atlas avec son 
nouveau titre «Bentlblad»

Le célèbre chef turc CZN Burak poursuit 
son père pour fraude

Tournage éTranger:

Talal Derki tourne son prochain film en Tunisie
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Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite de travail en 
2ème Région militaire

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a entamé, dimanche, 
une visite de travail en 2e 
Région militaire à Oran, 
indique le ministère de la 
Défense nationale (MDN) 
dans un communiqué.
«Dans le prolongement des 
visites d’inspection aux 
différentes Régions militaires, 
Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, a entamé 
ce dimanche 23 juillet 2023, 
une visite de travail au niveau 
de la 2e Région militaire 
à Oran», précise la même 
source.
A l’entame de la visite et 
après la cérémonie d’accueil, 
donnée par le Général-major 
Mohamed Taïeb Brakni, 
Commandant de la 2e Région 
militaire, le Général d’Armée 
a observé «un moment de 
recueillement à la mémoire 
du défunt moudjahid 

+Ahmed Boudjenane+ dit 
+Si Abbès+, dont le siège de 
Commandement de la Région 
porte le nom, et a déposé, 
pour la circonstance, une 
gerbe de roses devant sa stèle 
commémorative et récité la 
Fatiha à sa mémoire et à celle 
des valeureux Chouhada».

A l’issue, et lors de sa 
rencontre avec les cadres 
et les personnels de la 2e 
Région militaire, le Général 
d’Armée a prononcé une 
allocution d’orientation qui a 
été suivie par visioconférence 
par l’ensemble des unités 
de la Région, dans laquelle 

il a exhorté les personnels 
de l’ANP, et à travers eux, 
l’ensemble des enfants loyaux 
et nationalistes, à «redoubler 
d’efforts et faire preuve 
davantage de performances, 
afin de réaliser les nobles 
objectifs nationaux engagés 
par Monsieur le Président de 

la République», indique le 
communiqué.
«Je saisis cette occasion 
pour vous exhorter, vous qui 
êtes mobilisés dans chaque 
parcelle de notre patrie, pour 
défendre la souveraineté 
de nos frontières terrestres, 
nos eaux territoriales et 
notre espace aérien, et à 
travers vous tous les enfants 
fidèles de notre cher pays, 
à redoubler d’efforts et 
à faire preuve davantage 
de performances, afin de 
contribuer à la réalisation des 
nobles objectifs nationaux 
engagés par Monsieur le 
président de la République, 
Chef Suprême des Forces 
armées, ministre de la 
Défense nationale, d’autant 
plus que notre pays possède 
des ressources humaines, 
naturelles, économiques 
et intellectuelles qui lui 
permettent de concrétiser son 
projet de développement et 
de hisser notre Nation parmi 
les pays émergents», a-t-il 
souligné.

Jean Messiha risque 10 ans de prison pour la cagnotte de 
soutien au policier qui a tué Nahel

La famille de Nahel a 
déposé une plainte à 
la suite d’une cagnotte 

lancée par Jean Messiha en 
soutien au policier ayant 
abattu l’adolescent. Une 
enquête a été ouverte par 
le parquet de Paris pour 
examiner les accusations 
d’escroquerie et de 
manipulation des donateurs.
Le parquet de Paris a annoncé 
qu’une enquête a été ouverte 
concernant une cagnotte 
lancée en soutien à la famille 
du policier ayant tiré sur 
Nahel, un jeune de 17 ans, 
lors d’un contrôle routier à 
Nanterre. Cette collecte de 
fonds, qui a eu lieu du 29 juin 
au 4 juillet, a réussi à récolter 
plus de 1,6 million d’euros.
Donc, la famille de Nahel 
a déposé une plainte pour 
diverses accusations, dont 
« escroquerie en bande 
organisée » et « détournement 
de finalité d’un traitement 

de données à caractère 
personnel ». Elle dénonce 
des manœuvres frauduleuses 
et des mensonges de Jean 
Messiha visant à tromper les 
donateurs pour récolter des 
fonds.
Les proches de Nahel 
critiquent le fait que Jean 
Messiha ait présenté 
publiquement et faussement 
l’adolescent comme un « 

multirécidiviste », tout en 
qualifiant le policier de « 
héros du Bataclan ». L’avocat 
de la famille de Nahel a 
souligné que le policier n’a 
pas participé à l’intervention 
lors de 
En outre, Jean Messiha est 
également accusé d’avoir 
partagé sur Twitter des 
informations provenant 
du fichier des antécédents 

judiciaires de Nahel, dans 
le but de le « criminaliser 
». Cela pourrait constituer 
une violation du secret de 
l’instruction, punie par la loi.

Interrogations sur 
l’utilisation des fonds

Les enquêteurs se posent 
des questions sur l’intention 
derrière la cagnotte et 
la destination des fonds 
collectés. Il est essentiel 

de déterminer si l’argent 
sera réellement utilisé pour 
soutenir la famille du policier 
ou pour d’autres fins, comme 
le paiement d’amendes ou de 
dommages et intérêts.
En cas de condamnation, les 
personnes impliquées dans 
ces infractions pourraient être 
punies d’une peine maximale 
de dix ans d’emprisonnement 
et d’une amende pouvant 
atteindre un million d’euros.
Pour conclure, l’avocate 
spécialisée en droit 
numérique et en propriété 
intellectuelle, Julie Jacob, 
souligne l’importance de 
clarifier la destination des 
fonds récoltés. Elle rappelle 
que dans le cadre d’une 
procédure pénale, il est illégal 
de payer des amendes ou des 
dommages et intérêts avec 
une cagnotte. Cependant, les 
frais d’avocat pourraient être 
couverts par celle-ci.


